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ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Воронежская область

Вам дали
хорошее

образование?

Не знаю.
Я его

не взял

По сведениям Воронежского гидрометцентра, сегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днем
по области облачно, временами снег, местами сильный; метель,
местами снежные заносы; ветер северо�восточный умеренный,
временами порывистый; температура ночью минус 19�24,минус 19�24,минус 19�24,минус 19�24,минус 19�24, днем
минус 13�18.минус 13�18.минус 13�18.минус 13�18.минус 13�18.

22�23 января22�23 января22�23 января22�23 января22�23 января по области – облачно с прояснениями, места�
ми кратковременный снег, ветер северо�восточный умеренный;
температура ночью минус 20�25,минус 20�25,минус 20�25,минус 20�25,минус 20�25, днем минус 16�21.минус 16�21.минус 16�21.минус 16�21.минус 16�21.

В связи с повсеместнымВ связи с повсеместнымВ связи с повсеместнымВ связи с повсеместнымВ связи с повсеместным
похолоданием, факсограм�похолоданием, факсограм�похолоданием, факсограм�похолоданием, факсограм�похолоданием, факсограм�
мой ЦПДД ОАО «Гмой ЦПДД ОАО «Гмой ЦПДД ОАО «Гмой ЦПДД ОАО «Гмой ЦПДД ОАО «Газпром» иазпром» иазпром» иазпром» иазпром» и
ООО «Межрегионгаз» от 16ООО «Межрегионгаз» от 16ООО «Межрегионгаз» от 16ООО «Межрегионгаз» от 16ООО «Межрегионгаз» от 16
января с.гянваря с.гянваря с.гянваря с.гянваря с.г. введен в дей�. введен в дей�. введен в дей�. введен в дей�. введен в дей�
ствие график № 1 перево�ствие график № 1 перево�ствие график № 1 перево�ствие график № 1 перево�ствие график № 1 перево�
да потребителей на резер�да потребителей на резер�да потребителей на резер�да потребителей на резер�да потребителей на резер�
вные виды топлива, пре�вные виды топлива, пре�вные виды топлива, пре�вные виды топлива, пре�вные виды топлива, пре�
дусмотренный постановле�дусмотренный постановле�дусмотренный постановле�дусмотренный постановле�дусмотренный постановле�
нием администрации Воро�нием администрации Воро�нием администрации Воро�нием администрации Воро�нием администрации Воро�
нежской области отнежской области отнежской области отнежской области отнежской области от
22.09.05г22.09.05г22.09.05г22.09.05г22.09.05г. № 948. ООО «Во�. № 948. ООО «Во�. № 948. ООО «Во�. № 948. ООО «Во�. № 948. ООО «Во�
ронежрегионгаз» своевре�ронежрегионгаз» своевре�ронежрегионгаз» своевре�ронежрегионгаз» своевре�ронежрегионгаз» своевре�
менно уведомило предпри�менно уведомило предпри�менно уведомило предпри�менно уведомило предпри�менно уведомило предпри�
ятия�регуляторы о вводе вятия�регуляторы о вводе вятия�регуляторы о вводе вятия�регуляторы о вводе вятия�регуляторы о вводе в
действие указанного гра�действие указанного гра�действие указанного гра�действие указанного гра�действие указанного гра�
фика. Однако по состояниюфика. Однако по состояниюфика. Однако по состояниюфика. Однако по состояниюфика. Однако по состоянию
на 19 января предприяти�на 19 января предприяти�на 19 января предприяти�на 19 января предприяти�на 19 января предприяти�
ями области не принятоями области не принятоями области не принятоями области не принятоями области не принято
действенных мер по сокра�действенных мер по сокра�действенных мер по сокра�действенных мер по сокра�действенных мер по сокра�
щению объемов газопот�щению объемов газопот�щению объемов газопот�щению объемов газопот�щению объемов газопот�
ребления, и перерасходребления, и перерасходребления, и перерасходребления, и перерасходребления, и перерасход
газа постоянно возрастаетгаза постоянно возрастаетгаза постоянно возрастаетгаза постоянно возрастаетгаза постоянно возрастает.....
Это привело к томуЭто привело к томуЭто привело к томуЭто привело к томуЭто привело к тому, что, что, что, что, что
ЦПДД ОАО «ГЦПДД ОАО «ГЦПДД ОАО «ГЦПДД ОАО «ГЦПДД ОАО «Газпром» на�азпром» на�азпром» на�азпром» на�азпром» на�
правило в ООО «Мостранс�правило в ООО «Мостранс�правило в ООО «Мостранс�правило в ООО «Мостранс�правило в ООО «Мостранс�
газ» указание приступить кгаз» указание приступить кгаз» указание приступить кгаз» указание приступить кгаз» указание приступить к
ограничению подачи газаограничению подачи газаограничению подачи газаограничению подачи газаограничению подачи газа
промышленным потребите�промышленным потребите�промышленным потребите�промышленным потребите�промышленным потребите�
лям путем снижения давле�лям путем снижения давле�лям путем снижения давле�лям путем снижения давле�лям путем снижения давле�
ния на выходе ГРС, для пе�ния на выходе ГРС, для пе�ния на выходе ГРС, для пе�ния на выходе ГРС, для пе�ния на выходе ГРС, для пе�
ревода их на альревода их на альревода их на альревода их на альревода их на альтернатив�тернатив�тернатив�тернатив�тернатив�
ные виды топлива или без�ные виды топлива или без�ные виды топлива или без�ные виды топлива или без�ные виды топлива или без�
аварийной остановки.аварийной остановки.аварийной остановки.аварийной остановки.аварийной остановки.

На основании вышеиз�На основании вышеиз�На основании вышеиз�На основании вышеиз�На основании вышеиз�
ложенных чрезвычайныхложенных чрезвычайныхложенных чрезвычайныхложенных чрезвычайныхложенных чрезвычайных
обстоятельств,  в целяхобстоятельств,  в целяхобстоятельств,  в целяхобстоятельств,  в целяхобстоятельств,  в целях
обеспечения бесперебой�обеспечения бесперебой�обеспечения бесперебой�обеспечения бесперебой�обеспечения бесперебой�
ного газоснабжения пред�ного газоснабжения пред�ного газоснабжения пред�ного газоснабжения пред�ного газоснабжения пред�
приятий коммунально�бы�приятий коммунально�бы�приятий коммунально�бы�приятий коммунально�бы�приятий коммунально�бы�
товой сферы и населения,товой сферы и населения,товой сферы и населения,товой сферы и населения,товой сферы и населения,
а также учитывая имеющу�а также учитывая имеющу�а также учитывая имеющу�а также учитывая имеющу�а также учитывая имеющу�
юся информацию о прогно�юся информацию о прогно�юся информацию о прогно�юся информацию о прогно�юся информацию о прогно�
зируемом повышении ат�зируемом повышении ат�зируемом повышении ат�зируемом повышении ат�зируемом повышении ат�
мосферной температуры смосферной температуры смосферной температуры смосферной температуры смосферной температуры с
28 января 2006 года, адми�28 января 2006 года, адми�28 января 2006 года, адми�28 января 2006 года, адми�28 января 2006 года, адми�
нистрация Воронежскойнистрация Воронежскойнистрация Воронежскойнистрация Воронежскойнистрация Воронежской
области и ООО «Воронеж�области и ООО «Воронеж�области и ООО «Воронеж�области и ООО «Воронеж�области и ООО «Воронеж�
регионгаз» обращаются крегионгаз» обращаются крегионгаз» обращаются крегионгаз» обращаются крегионгаз» обращаются к
вам с предложением в эк�вам с предложением в эк�вам с предложением в эк�вам с предложением в эк�вам с предложением в эк�
стренном порядке рассмот�стренном порядке рассмот�стренном порядке рассмот�стренном порядке рассмот�стренном порядке рассмот�
реть вопрос о переносе ра�реть вопрос о переносе ра�реть вопрос о переносе ра�реть вопрос о переносе ра�реть вопрос о переносе ра�
бочих дней с 26�27 январябочих дней с 26�27 январябочих дней с 26�27 январябочих дней с 26�27 январябочих дней с 26�27 января
на 28�29 января текущегона 28�29 января текущегона 28�29 января текущегона 28�29 января текущегона 28�29 января текущего
года.года.года.года.года.

А.Н.ЦАПИН,
заместитель главы

администрации
Воронежской области.

В.А.ПТИЦЫН,
генеральный директор

ООО «Воронежрегионгаз».

Береги
газ!
Совместное
обращение
администрации
Воронежской области
и ООО«Воронеж�
регионгаз»
к руководителям
промышленных
предприятий
Воронежа и области

Комментарии члена�кор�
респондента РАН, профессора,
доктора геолого�минералоги�
ческих наук Воронежского гос�
университета Николая Черны�
шова:

� К сожалению, мы поздно
узнали об этом явлении и не
смогли выехать на место. До
сих пор нами не получена вода
для соответствующего анали�
за, с помощью которого можем
получить весьма интересные
данные… Предварительно
можно сделать такое заключе�
ние. Село расположено в зоне
мощного геологического раз�
лома. Наверное, все обратили

В колодце � кипяток

внимание – в прошлом году в
Центральном Черноземье
был избыток влаги. Вода «не
уходила» и долго стояла на по�
лях, огородах, было затоплено
весенним половодьем много
населенных пунктов. Просто�
напросто, воде некуда было
«уходить». В глубинных недрах
происходило смыкание текто�
нических плит… Сейчас про�
исходит обратный процесс.
При трении плит, из которых
состоит разлом, в глубине со�
здается температура до 1000
градусов. Вот и произошел
прорыв…

Эдуард ЕФРЕМОВ.

В Козловке Бутурлиновского района произошло редчай9
шее явление – из своего колодца В.Невский стал ведра9
ми черпать… кипяток! Специалисты из районной санэпи9
демстанции об этом узнали через несколько дней. Когда
приехали брать пробы, температура воды уже понизи9
лась – пятьдесят три градуса. Затем замеры следующих
дней показали – 51 градус, 30 градусов, 20… Сейчас в
колодце по9прежнему обыкновенная вода…

К январским холодам
прибавились метели

...А врачам жарко
Крещенские морозы ознаменовались для Воронежской больницы «Скорой
медицинской помощи» работой в горячем режиме. Но, вопреки бытующему
мнению, нынешние пациенты БСМП – жертвы не столько холодов, сколько
затянувшихся праздничных застолий.

Введен
режим
особый
В областном центре из9за погодных условий с
20 января по распоряжению мэра Бориса
Скрынникова введен чрезвычайный режим.

Как сообщили      «Коммуне» в пресс�службе город�
ской администрации, все коммунальные службы, уп�
равление по гражданской обороне и чрезвычайным
ситуациям, районные управы переведены на круг�
лосуточный усиленный режим работы. Каждые 2
часа мэр получает доклад об обстановке в городе и
результатах работы.

По информации заместителя руководителя управ�
ления ГО и ЧС города Юрия Чурсанова, снегопад к
концу дня должен прекратиться, однако мороз уси�
лится до � 29. Если вовремя не убрать снег, это мо�
жет привести к сильным заторам на дорогах.

Решением горадминистрации занятия в школах
все еще отменены. Если к 23 января температура
будет ниже 20 градусов мороза, каникулы придется
продлить.

В областной администрации вводить чрезвычай�
ный режим не спешат. По словам пресс�секретаря
губернатора Ирины Плотниковой, в этом нет необ�
ходимости, так как уборка дорог в области ведется в
полной мере.

Ирина ШАБАНОВА.

Нагрузка в больнице сейчас колоссаль�
ная. В сутки поступает в среднем до 200
человек. И это, как ни печально, последей�
ствие праздников. По словам врачей, «мо�
розный урожай» им предстоит собирать поз�
же. БСМП – специфичная больница. Боль�
ше половины ее клиентов � те, кто «сдается»
врачам, когда терпеть уже невозможно. За�
меститель главного врача по медицинской
части Елена Демченко привела в пример
пару случаев обморожений. Оба пациента
были госпитализированы в отделение реа�

нимации, однако в данном случае обмо�
рожения являли собой  лишь малую то�
лику проблем. Погоду делали переломы,
целый набор обострившихся болезней,
все это – на фоне белой горячки. Сло�
вом, обычная история: пил беспробудно
и долго, поскользнулся, сломал ногу, от�
морозил кисти. Случайные прохожие по�
звонили в «скорую»...

Врачи БСМП свидетельствуют, что
большинство пострадавших, так или ина�
че, в результате холодов – люди соци�

ально неадаптированные.  Проще говоря
� бомжи, алкоголики и наркоманы. Посту�
пают, как правило, в тяжелом состоянии,
нередко обостренном «белочкой», как лас�
ково называют белую горячку. Заведую�
щий приемным отделением № 2 Шариф
Мирзоев готов спорить, что ни в одной
другой больнице города не принимают так
безотказно, как у него. Говорят, в сообще�
стве бомжей давно известно: если совсем
плохо, главное – доползти до БСМП, отту�
да не гонят. Окажут помощь, а перед этим,
разумеется, помоют, переоденут (сотруд�
ники специально приносят из дома не�
нужную одежду и сдают на склад), обрабо�
тают от вшей. И если даже врачебная по�
мощь не требуется, � не выбросят на мо�

роз. Дадут проспаться и в тепле дождаться
утра. Спасут пропащую, но все�таки жизнь.

Некоторые из так называемого «спец�
контингента» возвращаются сюда  по не�
сколько раз, врачи уже знают их лица,
истории и втайне несут на сердце груз
всей этой безнадеги. И к общеизвестному
«от сумы да от тюрьмы» неизменно добав�
ляют – и от такой беды… Проблемы нашей
паскудной жизни переплетены в большой
клубок. В городе нет ни приютов, ни ночле�
жек, ни бесплатных столовых. Люди отво�
дят глаза от себе подобных, оказавшихся
за бортом. В лучшем случае, вызывают
«скорую», увидев на стылом асфальте тело
в тряпье. «Скорая» везет «находку» в БСМП.

(Окончание на 49й стр.)

«Сети» держат удар стихии
Для устранения серьезной аварии на высоковольтной линии между Анной и
Панино ремонтно9восстановительной бригаде «Северных сетей» ОАО «Вороне9
жэнерго» потребовалось всего два часа.

Отключат на время горячую воду?
По состоянию на 20 января перерасход энергии в Воронеже составил почти 30
процентов. Об этом сообщили «Коммуне» в пресс9службе городской админист9
рации.

Авария на подстанции № 40 произошла
в ночь на 19 января. Благодаря оператив�
ной работе службы энергоснабжения обла�
сти, серьезных сбоев в обеспечении теплом
жилых домов и объектов социальной сферы
удалось избежать. Уже к 2 часам ночи объек�
ты ЖКХ в Рамонском, Верхнехавском, Ново�
усманском районах области и в микрорайо�
не ВАИ Левобережного района Воронежа,

отключенные от электроснабжения на вре�
мя аварии, были выведены на рабочий
режим.Кстати, в последние сутки в облас�
ти отмечается резкое увеличение потреб�
ления электрической энергии и природно�
го газа. Суточное потребление газа возрос�
ло с 19 млн. кубических метров до 25 млн.,
то есть практически в 1,4 раза.

Областной оперативный штаб под ру�

ководством вице�губернатора Александра
Цапина обязал перевести ведомственные
котельные на резервные виды топлива.
Кроме того, на заседании штаба принято
обращение к руководителям промышлен�
ных предприятий Воронежа и области в эк�
стренном порядке рассмотреть вопрос о
переносе рабочих дней с 26�27 января на
28�29 января. Тем самым будет снижена
нагрузка на систему газоснабжения � с 28
января синоптики прогнозируют ослабле�
ние морозов.

Надежда СУВОРИНА.

Инженеры по	воронежски
Вчера в областной администрации губернатор Владимир
Кулаков провел торжественное награждение победите�
лей областного конкурса «Инженер года�2005». Основной
задачей конкурса является повышение уровня обеспечения
формируемой в Воронежской области региональной иннова	
ционной системы, повышение престижа инженерных про	
фессий, выявление достижений лучших специалистов в на	
учно	технической сфере. Всего в конкурсе приняло участие
64 специалиста, что на 12 человек больше, в сравнении с
количеством участников прошлогоднего первенства.

Проезд дорожает
В Главном управлении по государственному регулирова�
нию тарифов Воронежской области рассмотрены мате�
риалы, представленные Департаментом развития город�
ского хозяйства администрации городского округа горо�
да Воронежа, касающиеся тарифов на услуги транспорта
общего пользования, осуществляющего пассажирские
перевозки в г.Воронеже. После всестороннего анализа си	
туации принято решение утвердить на 2006 год следующие
предельные тарифы на транспортные услуги в г.Воронеже.
Одна поездка в автобусах большой вместимости, трамваях и
троллейбусах обойдется пассажирам в пять рублей, в автобу	
сах малого класса (типа ПАЗ) – шесть рублей, а в «газелях» – 7
рублей. Тарифы на перевозку пассажиров в коммерческих
автобусах и маршрутных такси в ночное время (с 22 часов до
6.00) могут быть увеличены перевозчиком до 50% от установ	
ленного тарифа. Решение вступает в силу с 1 февраля 2006 г.

Год Культуры наступил
Как известно, 2006 год объявлен в области Годом Куль�
туры. В Воронеже он официально откроется 21 января в 18
часов фестивалем эстрадных исполнителей «Рождественские
звезды» в концертном зале филармонии. Ожидается участие
в празднике исполнителей из Воронежа, области и других
городов России.  Главные организаторы фестиваля 	 Управ	
ление культуры администрации областного центра и Фонд
поддержки творческой молодежи Черноземья.

Итальянцы поклонились
Стало традицией: в январе на зимних проселках в Подго�
ренском, Россошанском, Ольховатском районах появля�
ются итальянцы. Вот и нынче четырнадцать путешествен	
ников прошли по местам сражений Второй мировой войны.
Поклонились праху своих соотечественников, погибших в
Донских степях. Возложили цветы и на братские могилы со	
ветских воинов.

Купюры чужого розлива
По подозрению в сбыте поддельных российских денеж�
ных знаков в Калачеевском районе задержаны два граж�
данина Республики Молдова. При досмотре у них нашли
фальшивые купюры достоинством в 1000 рублей. «Хожде	
ние» таких же поддельных денег выявлено в соседнем Воробь	
евском районе.

Трассы
замело
19 января начались перебои
в междугородном сообщении.
В этот день не вышли на ли9
нию автобусы Воронеж9Курск,
Воронеж9Тамбов, Воронеж9
Новомосковск. С утра не было
сообщения на маршруте Ка9
лач9Воронеж.

Из�за сильных морозов пре�
кращено автобусное сообщение
между областным центром и тре�
мя районами области � Петропав�
ловский, Воробьёвский и Калаче�
евский.

В пятницу, как сообщили «Ком�
муне» в справочной центрального
автовокзала, без автобусного со�
общения остались все без исклю�
чения дальние районы области.
Это вынужденная мера: в послед�
ние два дня перевозка людей но�
сила экстремальный характер �
перемерзало горючее, а из�за
снежных заносов на трассе «Дон»
автобусы вынуждены были не раз
останавливаться.

По информации начальника
управления автомобильных дорог
области Егора Сисева, ситуация в
области находится под особым
контролем. Для уборки дорог за�
действовано 317 единиц техники.
В первую очередь, все силы бро�
шены на расчистку важнейшей
федеральной трассы и основных
дорог в районах области. На опас�
ных участках постоянно дежурят
дорожники. Межрайонное движе�
ние пока не приостанавливается.

Кстати, за последние дни в
«Коммуну» поступило немало звон�
ков от автовладельцев. Последние
недовольны тем, что в городе про�
блематично купить качественную
солярку. На автозаправках им
предлагают не зимнее, а смешан�
ное топливо. Как прокомментиро�
вали специалисты Торгового дома
«ЮКОС»,  проблема заключается в
том, что к летнему дизельному топ�
ливу, которое  уже имелось в бен�
зобаке, добавляют зимнее. В Во�
ронеже только две  АЗК «ЮКОСа»
продают зимнее дизельное топли�
во – №3 и №37. На остальных ав�
тозаправочных комплексах компа�
нии в черте города реализуется
летнее дизельное топливо.

Ирина ШАБАНОВА.

Обычно город «сжигал» 1100 мегаватт в
сутки, сейчас эта цифра поднялась до 1400.
Причины столь неуемного потребления энер�
гии – массовое использование обогрева�
тельных приборов. Электросети в любой мо�
мент могут не выдержать такой нагрузки, в
результате чего город останется без элект�
ричества и тепла.

Увеличилось в эти дни и потребление газа
в Воронеже � сильнее приходится греть воду,

которая поступает в отопительные системы
домов. К тому же при сильных морозах газ
хуже поддается перекачке, по этой причине
не всегда возможно поддерживать одинако�
во высокую температуру батарей и горячей
воды. Всем поставщикам тепла в этих усло�
виях рекомендовано использовать резерв�
ные источники топлива, но в некоторых райо�
нах города все же придется отключить горя�
чее водоснабжение, направив все ресурсы

на отопление. Горячая вода будет отключе�
на в районе ВАИ, в некоторых домах Цент�
рального района, обслуживаемых котель�
ной НИИ Генетики.

Как подчеркнули в пресс�службе мэрии,
к чрезвычайной ситуации город готов. Пре�
дусмотрена возможность переселения в
безопасные жилые помещения в случае
аварий на теплосетях единовременно до 15
тысяч человек. Созданы материальные за�
пасы для оперативного проведения ремонт�
но�восстановительных работ � ГСМ, трубы,
ацетилен.

Ирина ШАБАНОВА.

Сильные морозы с метелью
напрочь отбили охоту желаю9
щим поторговать или наобо9
рот, что9либо приобрести на
вещевых рынках Воронежа.

� Бизнес не идет, покупателей
единицы, � сетует владелец одно�
го из павильонов Центрального
вещевого рынка Василий Серов.
– Товар не расходится, даже тот,
что в эти морозные дни должен
бы пользоваться повышенным
спросом. Увы, терпим убытки. Что�
бы не было скучно, чистим на ули�
це снег.

Аналогичная ситуация и на дру�
гих вещевых рынках Воронежа. А
синоптики вновь пугают холода�
ми. Значит, бойкой рыночная тор�
говля станет не скоро.

Сергей КРОЙЧИК.

Торговля
терпит
убытки
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Как проект
«Образование»
воплотить в жизнь

Без меня меня женили

2 Cуббота, 21  января 2006  года www.kommuna.ru

«Невозможно установить» - и все тут!
«Получите три в одном!» Нет, это не реклама шампуня. Три в од-

ном – это три младших офицера, несущих службу в одном, Советс-
ком РОВД, – А.Безруков, Р.Поваляев и И.Зиновкин. Помимо принад-
лежности к этому райотделу, милиционеров  связывает то, что они в
2005 году разбирали жалобы  граждан по поводу создания товари-
ществ собственников жилья (ТСЖ). Впрочем, не лучше ли сказать:
«формально разбирали жалобы…»? Судите сами.

19 августа 2005 года младший лейтенант Безруков отказал жи-
телям дома №13 по улице Маршака в возбуждении уголовного дела
по их сообщению, содержавшему просьбу проверить законность об-
разования товарищества собственников жилья «Полюс». Как следу-
ет из «отказного» постановления, в ходе проверки данный уполно-
моченный участковый милиции установил:

14.06.2005г. на общем собрании собственников жилья указан-
ного дома стало известно, что жительница дома №13 по улице Мар-
шака Сорокина Анна Ивановна в 2004 году создала ТСЖ «Полюс»;
при этом жильцы утверждают: чтобы стать председателем ТСЖ «По-
люс», Сорокина А.И. подделала их подписи, а сами они ни в каких
собраниях по поводу образования ТСЖ не участвовали и за его со-
здание не голосовали; в свою очередь гражданка Сорокина пояс-
нила, что собрание собственников жилья все же было проведено,
состоялось и голосование, в ходе которого большинство участников
собрания решило вопрос о создании ТСЖ «Полюс».

Далее прошу читателей постараться вникнуть в суть дословно
цитируемого текста постановления от 19 августа 2005 года: «Соро-
кина А.И. в своем объяснении поясняет, что никаких документов у
нее нет, где они есть, она пояснить не может. При проведении про-
верки установить местонахождение протокола 2004г. с подписями
жильцов дома №13 по ул.Маршака, а также  установить всех участ-
ников данного собрания и опросить их на предмет образования ТСЖ
«Полюс» и избрания председателем Сорокиной А.И. не представи-
лось возможным. В связи с чем невозможно установить факт фаль-
сификации документов Сорокиной А.И.».

Согласитесь, понять логику этого документа очень сложно. Тем
не менее, старший лейтенант милиции Поваляев буквально дослов-
но использует вышеприведенные малопонятные аргументы колле-
ги Безрукова и на их основе отказывает 12 ноября 2005 года в воз-
буждении подобного уголовного дела жильцам совсем другого дома
- №75 по улице Героев сибиряков. Любопытно и то, что лейтенант
милиции Зиновкин уже по более поздней жалобе жильцов все того
же дома № 75 по улице Героев сибиряков подписывает 1 декабря
2005 года «отказное» постановление, которое практически являет-
ся копией вышеупомянутого постановления старшего лейтенанта
милиции Поваляева от 12 ноября 2005 года. Причем в этом клони-
рованном документе сохранена и дата проведения общего собра-

ПРОБЛЕМА Скоро в Воронеже ТСЖ будут расти, как грибы. Не окажутся ли среди них поганки?

ния собственников жилья, указанная в постановлении младшего
лейтенанта милиции Безрукова – 14.06.2005 года.

За правдой ехать в Москву?
При желании сыщики-профессионалы могли обнаружить нема-

ло интересного при рассмотрении жалоб.
Передо мной заверенная налоговиками копия протокола-реше-

ния от 5 июня 2004 года о создании товарищества собственников
жилья «Рубин» в доме № 75 по улице Героев сибиряков. В ней чер-
ным по белому написано: избрать председателем собрания Деми-
дову Валентину Васильевну, секретарем собрания – Вязникову Ра-
ису Федоровну. Демидова названа правильно, а вот Вязникова воз-
мущена:

- Да не Федоровна я, а Михайловна. И не присутствовала я ни на
каком собрании по учреждению ТСЖ, никто меня о нем не уведом-
лял.  В общем, вышло по пословице «Без меня меня женили».

В этой же копии, подлинник которой хранится в Межрайонной
инспекции по крупнейшим налогоплательщикам по Воронежской
области, указано: на собрании присутствовали 80 членов товари-
щества.

Удивляется жительница дома № 75 Любовь Григорова:
- Да откуда же могло набраться столько собственников?! Если

Демидова и вела беседы с людьми, то обособленно с небольшими
группами. А в мою квартиру она приходила весной 2004 года еди-
нолично и предлагала расписаться в некоем списке, который не имел
преамбулы, то есть вступительной части. «Мы после ее подработа-
ем», - пояснила и сказала, что сбор подписей она ведет для того,
чтобы узаконить существование дома № 75, поскольку нигде, даже
в архивах, на него нет документов. Я отказалась: мало ли что можно
потом состряпать из бумаги с подписями? К тому же мне известно,
что 75-й дом сдавался в эксплуатацию в 1967 году по ордерам от
кооператива «Рубин». Они на руках у жильцов, а сам дом входит в
укрупненный ЖСК «Советский-2».

Продемонстрировав ордер на свою квартиру, Любовь Степанов-
на продолжила рассказ:

- Мне кажется, Валентина Демидова преследует либо свои дале-
коидущие корыстные интересы, либо помогает кому-то реализовать
неблаговидные цели. К слову, регистрация нового ТСЖ требует не-
малых денег. Газеты пишут, что в Москве это обходится более чем в
30 тысяч рублей. Она - неработающая пенсионерка, немолодая жен-
щина, и жаль, что сеет смуту и всякие разбирательства…

- Валентина Демидова откровенно насмехается над нашими по-
пытками призвать ее к совести, - рассказывает общественный пред-
седатель дома № 75 Татьяна Облудская. – Ей вроде как и дела нет
до того, что мы проводим одно за другим собрания и твердо заявля-
ем: учредительного собрания 5 июня 2004 года вообще не было, а

раз так, то мы не могли избрать президиум собрания, учредить ТСЖ
«Рубин», утвердить его устав и проголосовать за состав правления.
В очередной нашей жалобе, собственноручно подписанной 12 сен-
тября 2005 года шестьюдесятью жильцами, содержалась просьба к
начальнику Советского РОВД учесть это и восстановить нарушен-
ное право личности на самоопределение  в соответствии со статьей
30 Конституции Российской Федерации. Кроме того, мы в корне не
согласны с тем, что у работников милиции не было возможности
опросить жильцов нашего дома. Мы готовы на встречу в любой мо-
мент.

Татьяна Васильевна тут же сделала оговорку:
- Я не очень надеюсь на то, что справедливость восторжествует,

поэтому добыла московский адрес штаб-квартиры Уполномоченно-
го по правам человека в РФ Владимира Лукина и собираюсь туда
съездить.

Обращаться именно к Лукину наша читательница решила не слу-
чайно. Из сообщений СМИ она знает: тот провел недавно «круглый
стол» по проблемам создания ТСЖ. При этом высказал обеспокоен-
ность: очень часто корыстные люди стремятся прибрать к рукам всё
общее имущество многоквартирного дома.

- Мне запомнился пример, который привел Уполномоченный, -
продолжает Татьяна Облудская. – Муж и жена, имеющие каждый
свою квартиру в одном подъезде, создали ТСЖ. Легко зарегистри-
ровали его, ведь налоговые органы не обязаны проверять товари-
щества, и стали требовать передачи их ТСЖ всего дома. Беспредел
остановили муниципальные чиновники, которые внимательно изу-
чили все документы.  Мы писали соответствующее заявление на имя
главы администрации Советского района, но дело закончилось тем,
что почти через месяц наша жалоба ушла в районную прокуратуру,
но та действует, как правило, через РОВД. Примечательно, что все
наделенные властью лица сочувственно относятся к нашей беде, но
никто не довел дело до конца, не взял его под личный контроль…

Опасная тенденция
Масштабно попыталась осмыслить проблему незаконного созда-

ния ТСЖ общественный председатель дома № 13 по улице Марша-
ка Любовь Хапугина:

- Я беседовала с Татьяной Облуцкой и председателями еще несколь-
ких домов, в том числе по улицам Янониса, Маршака и Героев сиби-
ряков, и пришла к выводу, что мы попали в сети мошенников. Скорее
всего, это целое явление: милиция непонятно почему пассивна, а кто-
то хочет прибрать к рукам наш спальный район. Для этого регистри-
руются липовые ТСЖ на пенсионеров и по их доверенностям. Так было
по нашему дому № 13, доверенность имела женщина из другого рай-
она города.

Эксперт по Жилищному кодексу депутат облдумы Александр Кор-

нев удивлен тем, что люди рвутся создавать ТСЖ в старом жилфонде.
При износе дома, равном 25-30 процентам, и жильцы-собственники
скоро разорятся, и сам дом развалится, если, конечно, муниципали-
тет не проведет до создания ТСЖ капремонт, что проблематично.

Не исключено, что «хрущевки» снесут и построят на их месте элит-
ное жилье, нынешних же жильцов переселят в худшие районы. Есть
и другой вариант: малоэтажные дома будут надстроены за счет до-
полнительных этажей и мансард, а территория вокруг такого обуст-
роенного жилья (вряд ли в пользу пенсионеров) «преобразится».
Предполагается делать это с разрешения ТСЖ, а кто в них будет «ру-
лить»? Свои люди?

И вряд ли случайно уставы ТСЖ «Полюс» и «Рубин» зафиксирова-
ли такие виды деятельности, как покупка и продажа собственности
нежилых зданий и помещений, сдача в наем собственного нежило-
го недвижимого имущества. Это способно стать доходным бизнесом.

Что же делать в такой ситуации? Очевидно, жильцам многоквар-
тирных домов надо срочно вникнуть в вопрос: а не созданы ли у них
уже «подпольные» ТСЖ? Если да, то действовать решительно, в том
числе через суды (судебное разбирательство с ТСЖ «Полюс» и «Ру-
бин» состоится в ближайшее время). Кроме того, Любовь Хапугина
считает, что надо областной Думе проявить законодательную ини-
циативу в отношении органа, надзирающего за созданием и после-
дующей деятельностью ТСЖ, поскольку российские нормативные и
подзаконные акты четко не разработаны. Депутат Александр Кор-
нев полагает, что в этом есть рациональное зерно.

Николай СТАРЫХ.

Причины посленовогодних
недугов просты: резкая смена
режима дня, тот образ жизни,
который ведут «отдыхающие» в
дни следующих один за другим
праздников. Полноценно про-
вести отдых  могут лишь бога-
тые. А остальные? Их удел - зас-
толье да телевизор, где сатири-
ки, надоевшие пуще рекламы,
подливают масла в огонь свои-
ми плоскими шутками: «Наш ре-
жим - напьемся и лежим…»
«Сначала выпили, закусили, по-
том повторили»…

А что пьем? Емкость водоч-
ного рынка в России - 250 мил-
лионов декалитров. Но вся шту-
ка в том, что легальной продук-
цией  она заполнена лишь на
треть, все остальное - яд. Толь-
ко за девять месяцев прошлого
года в Воронежской области от-
равилось более 440 человек.

На этом фоне особенно акту-
альны законы, принятые Воро-
нежской областной Думой. С
первых чисел нового года пале-
ной водки явно поубавится -
вводится новая форма марки-
ровки, которая войдет в единую
автоматизированную систему.
Все местные «лэйблы» утратят
силу. Право торговли спиртны-
ми напитками получили только
крупные фирмы с солидным ус-
тавным капиталом, повысилась
стоимость лицензии на продажу
спиртных напитков (раньше ли-
цензия стоила 1 тысячу рублей,
отныне - 50 тысяч). В этой ситу-
ации более полутора тысяч ин-
дивидуальных винокурщиков
области будут вынуждены либо
стать юридическими лицами и
получить лицензию, либо зак-
рыть свои лавочки. В случае на-
рушения - штраф, способный пу-
стить на дно  любые винокурни.

Столь жесткая позиция депу-
татов вполне объяснима. Выпу-
стив монополию из рук, государ-
ство добровольно отдало бары-
ши спирто - водочным королям,
о доходах которых ходят леген-
ды. А ведь каналы, по которым
водочные деньги текут мимо
бюджета, известны. Один из них
- производство неучтенного
спирта из неучтенного зерна.
Несколько лет назад по иници-
ативе губернатора Владимира
Кулакова была проведена эко-
лого - ландшафтная «ревизия»
эталонных воронежских зе-
мель. Результаты - ошеломляю-
щие. Около 23 процентов посе-
вов зерновых и технических
культур оказались нигде не за-
фиксированы, то есть это были
левые посевы! Гектар работает,
а плоды уплывают в виде пото-
ков неучтенного спирта. Судя по
статистике, жители России поку-
пают водки вдвое больше, чем
ее официально производится.
Это означает, что существуют
мощные теневые потоки, кото-
рые не подконтрольны государ-
ству ни по налогам, ни по каче-
ству продукции.

В 2004 году  воронежская
милиция провела солидную ак-
цию, которая называлась также
солидно «Алкоголь 2004». В
рамках операции выявлено
9760 правонарушений. А вот
более свежие данные: офици-
ально признано, что в 2005 году

Белую пьют
по-черному
КОМУ ЗАКОН НЕ ПИСАН

Как ни странно, подаренные народу рождественские
каникулы, совсем не дали ощущения отдыха, наобо-
рот врачи регистрируют всплеск болезней, а у психиат-
ров даже появился новый термин - «постновогодняя
депрессия». Что бы это значило?

теневой оборот алкогольной
продукции по малым предпри-
ятиям области составил около
30 процентов.

Следует отметить, что в рабо-
те депутатов в последнее время
превалируют социальные и гу-
манитарные тенденции. По ини-
циативе народных избранников
накануне новогодних праздни-
ков в некоторых регионах стра-
ны предприняты мощные про-
пагандистские кампании про-
тив «зеленого змия». Акции про-
ведены совместно со священ-
никами под названием «Папа,
не пей!». Возле крупных заво-
дов рабочим, припасшим бу-
тылки, предлагали обменять их
на букеты цветов, а пачку сига-
рет -  на коробку конфет.

К сожалению, эта похваль-
ная акция обошла стороной сто-
лицу Черноземья. А ведь по чис-
лу пьющих в Центрально - Чер-
ноземной полосе Воронеж -
чемпион. По данным Комитета
по охране здоровья Государ-
ственной Думы в России есть
территории, в которых пора
вводить чрезвычайное положе-
ние. В этих регионах не просто
процветает пьянство, они - вы-
мирают от алкоголизма и бо-
лезней, с ним связанных. Это
края и области, где средняя про-
должительность жизни мужчин
всего 48 - 49 лет.

В том же Комитете по охра-
не здоровья  Госдумы  РФ есть
засекреченная карта, на кото-
рой отмечены самые загибаю-
щиеся от болезней территории
России. Так вот, эта карта пол-
ностью совпадает с той, кото-
рую составили наркологи, это и
есть алкогольная Россия.

Сегодня областной центр на-
воднен алкоголиками и бомжа-
ми. К примеру, во дворе наше-
го некогда престижного дома,
на столиках и скамейках « пир»
в летние дни практически не
прекращается. Не помогают ни
личные увещевания, ни звонки
в милицию, пьющие граждане
действуют по твердому принци-
пу: « Нашу волю не сломить:
пили, пьем  и будем пить! «

Чем заканчивается подоб-
ная винно - водочная  «разгуляй
- малина», знают все. В стране
более трех миллионов зареги-
стрированных алкоголиков. Од-
нако регистрируют тех, кто ре-
шил лечиться. Специалисты
поднимают   планку намного
выше, называя совсем уж жут-
кую цифру - 20 миллионов. В
минувшем году впервые взяты
на учет 3366 подростков - алко-
голиков, чей возраст не дос-
тиг…14 лет. Разумеется, и эту
цифру можно увеличить в не-
сколько раз.

В этом смысле нельзя обой-
ти стороной и еще одну законо-
дательную инициативу. В нача-
ле января вступила в действие
поправка в Кодекс РФ об адми-
нистративных правонарушени-
ях. Поправка особенно строга к
несовершеннолетним любите-
лям пива, осаждающим летни-
ми вечерами лавочки парков и
скверов. Употребление пива в
юном возрасте не только не ре-
комендовано, оно запрещено.

Алексей ПАВЛОВ.

С 2006 года в России  стартовал национальный про-
ект «Образование». В его основе лежит конкурсное
распределение технических и финансовых ресурсов
среди вузов и школ, материальная поддержка педа-
гогов и талантливой молодежи. Пока реализация
проекта рассчитана на 2 года. За это время 6 тысяч
российских  школ смогут получить на свое развитие
по 1 миллиону рублей; 20 тысяч лучших учителей
получат премии Президента в размере 100 тысяч
рублей; для 30 самых сильных вузов страны будут
выделены средства около 500 миллионов рублей каж-
дому; две с половиной тысячи талантливых молодых
людей получат премию в размере 60 000 рублей.
Кроме того, проектом предусмотрена доплата в раз-
мере 1 тысячи рублей в месяц за классное руковод-
ство и подключение 20 тысяч российских школ к Ин-
тернету.
О реализации национального проекта «Образование»
в Воронежской области рассказывает руководитель
Главного управления образования Яков ЛЬВОВИЧ.

- Яков Евсеевич, скажите, насколь-- Яков Евсеевич, скажите, насколь-- Яков Евсеевич, скажите, насколь-- Яков Евсеевич, скажите, насколь-- Яков Евсеевич, скажите, насколь-
ко сегодня готова наша область к этойко сегодня готова наша область к этойко сегодня готова наша область к этойко сегодня готова наша область к этойко сегодня готова наша область к этой
федеральной инициативе?федеральной инициативе?федеральной инициативе?федеральной инициативе?федеральной инициативе?

- Реализация этого проекта для нас
не является чем-то неожиданным. В ре-
гиональной политике развития образо-
вания есть предпосылки для его осуще-
ствления. Могу привести конкретный
пример: в течение пяти последних лет
финансы, которые выделялись в обла-
сти на поддержку школ, не распылялись
по всей сети общего образования, а
концентрировались в городских инно-
вационных общеобразовательных уч-
реждениях – гимназиях, лицеях, шко-
лах с углубленным изучением предме-
тов, а также в базовых сельских шко-
лах. Обновлялось учебно-лабораторное
оборудование в кабинетах физики, хи-
мии и биологии, шло оснащение школ
современными компьютерами, прово-
дилось подключение к Интернету. По-
этому исходные позиции в этих направ-
лениях у области достаточно прочные.

Но темпы  того же развития учебно-
материальной базы школ пока все рав-
но недостаточны. Поэтому дополнитель-
ный ресурс национального проекта сей-
час очень кстати. С его помощью мы
сможем нарастить те объемы финанси-
рования, которые у нас определены об-
ластными программами развития обра-
зования на 2006-2010 годы. И главное
– не просто распределить этот ресурс,
а сделать это объективно: опираясь на
общественное мнение и позицию педа-
гогического сообщества.

- А как воспринимается идея наци-- А как воспринимается идея наци-- А как воспринимается идея наци-- А как воспринимается идея наци-- А как воспринимается идея наци-
онального проекта среди его потенци-онального проекта среди его потенци-онального проекта среди его потенци-онального проекта среди его потенци-онального проекта среди его потенци-
альных участников - учителей, педаго-альных участников - учителей, педаго-альных участников - учителей, педаго-альных участников - учителей, педаго-альных участников - учителей, педаго-
гов? Ведь сейчас существует мнение,гов? Ведь сейчас существует мнение,гов? Ведь сейчас существует мнение,гов? Ведь сейчас существует мнение,гов? Ведь сейчас существует мнение,
что передать крупные суммы лидерамчто передать крупные суммы лидерамчто передать крупные суммы лидерамчто передать крупные суммы лидерамчто передать крупные суммы лидерам
– значит обделить остальных, «рядо-– значит обделить остальных, «рядо-– значит обделить остальных, «рядо-– значит обделить остальных, «рядо-– значит обделить остальных, «рядо-
вых» участников системы образова-вых» участников системы образова-вых» участников системы образова-вых» участников системы образова-вых» участников системы образова-
ния?ния?ния?ния?ния?

- Мы проводили «круглый стол» с
представителями наших школ, с обще-
ственными организациями. Выслушали
их мнение и еще раз подчеркнули, что
этот национальный проект не может и
не призван решить все коренные про-
блемы образования. Поэтому считать,
что с его помощью возможно коренным
образом переломить ситуацию с финан-
сированием, было бы неверно. У проек-
та – конкретная цель: выявить и поддер-
жать лидеров в среде педагогов, под-
держать лучшие школы и вузы, помочь
талантливой молодежи. Безусловно,
педагоги правильно ставят вопрос, что
надо будет помогать и остальным. Одна-
ко в целом резко негативного отторже-
ния проекта не чувствуется. Сейчас пе-
дагогов больше беспокоят принципы
отбора, справедливость и прозрачность
проведения конкурсов в рамках нацио-
нального проекта.

- Какие  рамки отбора  учителей и- Какие  рамки отбора  учителей и- Какие  рамки отбора  учителей и- Какие  рамки отбора  учителей и- Какие  рамки отбора  учителей и
школ – участников национальногошкол – участников национальногошкол – участников национальногошкол – участников национальногошкол – участников национального
проекта – нам предлагает Министер-проекта – нам предлагает Министер-проекта – нам предлагает Министер-проекта – нам предлагает Министер-проекта – нам предлагает Министер-
ство?ство?ство?ство?ство?

- Федеральные критерии отбора и уча-
стия в конкурсе вызывают множество
споров. По единодушному мнению пред-
ставителей регионов, сейчас эти крите-
рии сформулированы размыто, некото-
рые их них - противоречивы, от некото-
рых надо вообще отказаться. К примеру,
не может быть серьезным критерием
наличие у школы собственного сайта.

Есть множество школ с  отличными ин-
новационными программами, и отсеи-
вать их из-за отсутствия сайта, по мень-
шей мере, странно. Или такие требова-
ния, как справка правоохранительных
органов с количеством правонарушений,
совершенных  учениками школы за оп-
ределенный срок, или «позитивные обра-
зовательные достижения школы».  Воз-
никает большой соблазн уйти в формаль-
ную статистику, которая мало отношения
имеет к сути конкурса. Любая школа мо-
жет обеспечить себе положительную ди-
намику, отметив количество хорошистов
и отличников, указав общие баллы ЕГЭ.
А ведь должны быть четкие стандарты:
что именно мы признаем за достижения
в обучении, в каких параметрах мы их
выражаем? Сделать это на федеральном
уровне невозможно. Поэтому Министер-
ство приняло наше предложение о том,
что исходные критерии остаются рамоч-
ными, а конкретным содержанием их
наполняют регионы.

- Справится ли наша область  с этой- Справится ли наша область  с этой- Справится ли наша область  с этой- Справится ли наша область  с этой- Справится ли наша область  с этой
задачей?задачей?задачей?задачей?задачей?

-  Самое важное -  определять побе-
дителей не искусственно, «на бумаге», а
только учитывая мнение педагогической
общественности. Мы привлекли к опре-
делению критериев отбора учителей и
школ областной профсоюз работников
образования и науки. Сотрудничаем с
комитетом по науке и образованию Об-
щественной палаты Воронежской обла-
сти. Очень важными участники процес-
са для нас являются и предметные объе-
динения педагогов в школах и вузах.

Кроме того, в области есть многолет-
ние традиции по выявлению лучших пе-
дагогов, реализующих инновационные
программы работы со школьниками.
Например, в Воронеже уже 12 лет про-
водится конкурс молодых учителей «Мо-
лодость, мечта, мастерство». Есть и об-
ластной конкурс «Учитель года», который
проводится 15 лет. Наши конкурсы про-
ходят на основе отработанных показа-
телей и критериев, сложилась техноло-
гия отбора и что самое важное, никог-
да не бывает проблем с участниками.
Свой региональный опыт мы будем ис-
пользовать для того, чтобы определить
кандидатов на представление к премии
Президента.

Самое важное, что нам сейчас не
надо ничего создавать заново. Необхо-
димо просто эффективно использовать
в работе все то, что уже имеем.

- Есть ли  предварительные прогно-- Есть ли  предварительные прогно-- Есть ли  предварительные прогно-- Есть ли  предварительные прогно-- Есть ли  предварительные прогно-
зы:  сколько учителей в нашей облас-зы:  сколько учителей в нашей облас-зы:  сколько учителей в нашей облас-зы:  сколько учителей в нашей облас-зы:  сколько учителей в нашей облас-
ти бути бути бути бути будет представлено к премии Пре-дет представлено к премии Пре-дет представлено к премии Пре-дет представлено к премии Пре-дет представлено к премии Пре-
зидента и сколько школ сможет полу-зидента и сколько школ сможет полу-зидента и сколько школ сможет полу-зидента и сколько школ сможет полу-зидента и сколько школ сможет полу-
чить финансовую поддержку по наци-чить финансовую поддержку по наци-чить финансовую поддержку по наци-чить финансовую поддержку по наци-чить финансовую поддержку по наци-
ональному проекту?ональному проекту?ональному проекту?ональному проекту?ональному проекту?

- Квота для школ следующая: 1 шко-
ла на 6000 учащихся в городах, и 1 шко-
ла на 3000 учеников – в сельской мес-
тности. То есть, ориентировочно 51-53
школы Воронежской области могут по-
лучить по миллиону рублей в рамках на-
ционального проекта. Однако скажу
сразу, что инновационно работающих
школ в области значительно больше.
Статус лицея, гимназии, школы с углуб-
ленным изучением предметов или ба-

зовой сельской школы у нас может по-
лучить  только учреждение, реализую-
щее инновационные программы. По-
этому отбирать придется лучших из луч-
ших. Школы будут отбираться в 2 этапа
(на муниципальном и региональном
уровне).

Что касается учителей, то здесь кво-
та - 1 учитель на 2000 школьников в го-
роде; 1 учитель на 1000 школьников на
селе. По примерным подсчетам, прези-
дентскую премию в размере 100 000
рублей смогут получить 157-165 воро-
нежских педагогов. И нам принципи-
ально важно, чтобы получили ее самые
достойные. Ведь статус лауреата будет
высок: премия – не только материаль-
ная поддержка, но и стимул, и призна-
ние заслуг, и аванс на будущую профес-
сиональную деятельность. Наверное,
правильно и то, что такую премию пре-
подаватель может получить только один
раз. На следующий год необходимо дать
шанс и остальным. Отбор кандидатов
на премию Президента будет проходить
в трех уровнях (школьный совет, муни-
ципалитет, регион).

- Яков Евсеевич, как бу- Яков Евсеевич, как бу- Яков Евсеевич, как бу- Яков Евсеевич, как бу- Яков Евсеевич, как будут распре-дут распре-дут распре-дут распре-дут распре-
деляться в рамках национальногоделяться в рамках национальногоделяться в рамках национальногоделяться в рамках национальногоделяться в рамках национального
проекта вознаграждения для класс-проекта вознаграждения для класс-проекта вознаграждения для класс-проекта вознаграждения для класс-проекта вознаграждения для класс-
ных руководителей?ных руководителей?ных руководителей?ных руководителей?ных руководителей?

- Национальным проектом «Образо-
вание» предоставляется приоритетная
государственная поддержка педагогов,
деятельность которых в наибольшей
степени отвечает современным соци-
альным запросам. Одним из направле-
ний такой поддержки является введе-

ние дополнительного вознаграждения
за выполнение функций классного ру-
ководства педагогическим работникам
государственных и муниципальных об-
щеобразовательных учреждений. Сум-
ма вознаграждения составляет 1000
рублей для классного руководителя, ра-
ботающего с классом с наполняемос-
тью 25 и более учащихся в городе Во-
ронеже, и 14 и более учащихся в шко-
ле сельской местности. В классах с
меньшей наполняемостью сумма воз-
награждения будет определяться про-
порционально количеству учащихся в
классе из расчета 40 рублей на одного
обучающегося в городской местности и
71 рубль на одного обучающегося в
сельской местности.

В настоящее время Главное управ-
ление образования согласовывает с
Федеральным агентством по образова-
нию соглашение о выплате вознаграж-
дения. Кроме того, в целях повышения
социальной эффективности мер, пре-
дусмотренных Правительством РФ по
введению дополнительного вознаграж-
дения, а также повышения роли класс-
ных руководителей в воспитании уча-
щихся, Главным управлением образо-
вания готовятся методические реко-
мендации о выполнении функций
классного руководителя по организа-
ции и координации воспитательной ра-
боты в классе.

В соответствии с установленным
Правительством порядком админист-
рация области предоставит бюджетам
муниципальных районов и округов суб-
сидии, обеспечивающие выплату воз-
награждения, начиная с января текуще-
го года.

- И последний вопрос. По вашему- И последний вопрос. По вашему- И последний вопрос. По вашему- И последний вопрос. По вашему- И последний вопрос. По вашему
личному мнению, поможет ли реаль-личному мнению, поможет ли реаль-личному мнению, поможет ли реаль-личному мнению, поможет ли реаль-личному мнению, поможет ли реаль-
но этот национальный проект нашей,но этот национальный проект нашей,но этот национальный проект нашей,но этот национальный проект нашей,но этот национальный проект нашей,
областной системе образования?областной системе образования?областной системе образования?областной системе образования?областной системе образования?

- Потенциал проекта в целом стиму-
лирующий. Но работать он будет, толь-
ко если объединится с региональным
ресурсом. И нам очень важно, чтобы в
ближайшие 5 лет, когда развитие обра-
зования объявлено приоритетным на-
правлением государственной полити-
ки, появлялось больше таких ресурсов,
как Национальный проект. Тогда чуть
больше появится сил и оптимизма у пе-
дагогов,  тогда будут весомее и резуль-
таты.  А результат, к которому мы сей-
час стремимся, один. Это – качествен-
ное доступное образование.

Любовь КОРЕЦКАЯ.
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Газ мороз
отключил

В домах Заболотовки, это своеоб-
разный «пригород» районного центра
Ольховатки, вдруг погасло пламя в ото-
пительных котлах. Сразу сюда прибы-
ла аварийная бригада. Быстро выяс-
нили, что газ отключил ...мороз. Как
объяснил начальник местного управ-
ления «Ольховаткарайгаз» Андрей Ко-
валенко, резкий перепад температур
вызвал обледенение газового влажно-
го конденсата на выходе трубопрово-
да из земли.

В распределительном шкафу льдин-
ка попала под клапан. Мембрана не
сработала и подача газа на линию ав-
томатически прекратилась. Выявлен-
ные неполадки, как и последствия сбоя
оборудования, оперативно устранили.
В домах вновь потеплело.

Петр ЧАЛЫЙ.

Подарки: лучше поздно, чем никогда
Время праздников и получения подарков
закончилось. Но не для всех – на днях в
традиционной гимназии во имя святителя
Митрофана Воронежского, где учатся ода-
ренные дети из малообеспеченных семей,
прошли рождественские  празднования  – с
народными песнями, плясками, колядками.

Сначала каникулы были, потом морозы нагря-
нули, вот и подзадержались с торжествами. Но
праздник - он всегда хорош. Особенно, когда на
него приезжает постоянный покровитель гимна-
зии депутат Воронежской городской Думыдепутат Воронежской городской Думыдепутат Воронежской городской Думыдепутат Воронежской городской Думыдепутат Воронежской городской Думы
Александр ЖуковАлександр ЖуковАлександр ЖуковАлександр ЖуковАлександр Жуков с целой машиной подарков.

Александр Алексеевич сотрудничает с тради-
ционной гимназией с момента ее основания (уже
пять лет)  – каждую осень привозит для питания
детей овощи, картофель, крупы, поддерживает
финансово. По словам директора гимназии
иерея Романа Танцюры, поскольку гимназия
только в этом году получила свидетельство об ак-

кредитации, которое дает ей статус школы госу-
дарственного образца, а ни город ни область
пока не финансируют это учебное заведение,
помощь таких людей, как Александр Жуков пе-
реоценить трудно.

Обучение в традиционной гимназии бесплат-
ное, родители 140 учащихся платят только за
питание, поэтому школе  приходится изыскивать
иные возможности для существования. Постоян-
ная спонсорская помощь – одна из таких воз-
можностей.

На сей раз ученикам гимназии Александр
Алексеевич привез спортивный инвентарь  –
баскетбольные, волейбольные мячи, гимнасти-
ческие обручи. Именно такой заказ он, взяв на
себя полномочия Деда Мороза, получил неза-
долго до праздников от учителей школы. Каж-
дому  воспитаннику был вручен и персональный
подарок – коробка со сладостями.

Даниил ЕНДОВИЦКИЙ.
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Он, конечно, уникум.
В том смысле, что все свои

актерские умения Николай Реб-
риков с какой-то неимоверной
легкостью (скорее всего, кажу-
щейся) передает ребятам.

По Николаю, конечно, кроко-
дильими слезами плакала боль-
шая сцена. А он как засел в сво-
ем Острогожске, так никуда от-
сюда и не сдвинулся. Камень,
обросший мхом, – другого срав-
нения и не придумаешь.

- Слушай, - говорю Николаю,
- ты же настоящий опереточный
герой-любовник!

И начинаю загибать пальцы:
- Внешность у тебя романти-

ческая – раз, актерским мастер-
ством овладел в Московском
институте культуры – два, пре-
красно поешь – три, пластичен,
в танцевальном искусстве доби-
вался всероссийского призна-
ния (на конкурсе) – четыре. То
есть оперетта в тебе б души не
чаяла. Как говорили, синтети-
ческий жанр требует и соответ-
ствующего актера. А он вот –
налицо…

- Может быть, ты и прав, - со-
глашается со мной Ребриков. –
Может, во мне мало амбициоз-
ности. Об этом говорил и мой
педагог Владимир Александро-
вич Триадский. Тот, который был
в числе режиссеров-постанов-
щиков Олимпиады-80 в Москве.
Он меня толкал в шею и приго-
варивал: «Ты, парень, брось кон-
ченым провинциалом прикиды-
ваться. Когда что-то умеешь, то
надо об этом и заявить. А то мо-
гут и не заметить твой талант».

Ребриков по-своему отреаги-
ровал на слова учителя. И, рабо-
тая в районной агитбригаде,
разъезжая с концертами по по-
левым станам и фермам, начал
непрестанно участвовать во все-
российских и всесоюзных (тогда
еще существовал СССР) конкур-
сах. Как вокалист, как чтец, как
постановщик. И пошли у него ко-
сяком награды и дипломы.

- Такой у меня в ту пору пери-
од выдался, - смеется Николай.
– Я его так и называю – «дип-
ломный», потому как из того ко-
личества почетных грамот и дип-
ломов можно было соорудить
целый стенд. Помню в Минске,
на Всесоюзном конкурсе, я
единственный представлял Рос-
сию. И получил высшую награду.
Меня журналисты спрашивают:
«А сами вы откуда?» Отвечаю:
«Из Острогожска». Они не отста-

КУЛЬТУРА Педагог из Острогожской школы искусств создал любительский театр

Система Станиславского
в переложении Ребрикова

ют: «А где это?» Мне даже обид-
но стало. «Родина великого рус-
ского художника Ивана Никола-
евича Крамского», - чеканно-от-
четливо говорю. «А…а, теперь
ясно», - наконец угомонилась
пишущая братия. Потом так в
газете и сообщили: «Николай
Ребриков, земляк великого рус-
ского живописца Ивана Крамс-
кого, удивил своими вокальны-
ми и танцевальными способно-
стями».

С некоторых пор, а точнее
шесть лет назад, Николай почув-
ствовал в себе огромнейшее
желание поделиться тем, что
умеет.

- Такой у меня новый период
в жизни настал, - немного ёрни-
чает Ребриков. – Ну, вот знаешь,
хожу и мучаюсь,  кому бы нажи-
тое передать? Правда, правда,
это у каждого нормального чело-
века наступает время, когда
надо передавать свои знания и
умения.

Честно говоря, я больше не
знаю, чтобы в сельских районах,
в тамошних школах искусств, су-
ществовали театральные отде-
ления. В воронежских кое-где
есть, а вот в сельских…

Причина кроется здесь в том,
что не найти профессионального
театрального режиссера с клас-
сическим столичным образова-
нием в той же Терновке или Ре-
пьевке. В Острогожске таковой
оказался. Пять лет назад в шко-
ле искусств решились на то, что-
бы открыть театральное отделе-
ние. Поначалу все предметы –
сценическая речь, движение, та-
нец, вокал, историю театра –
Ребриков вел сам. Просто боль-
ше не оказалось специалистов. А
потом Николай стал привлекать
педагогов школы искусств, тех,
кто ведет музыку, вокальное пе-
ние. Ему стало немного легче,
хотя всю неделю, включая и вы-
ходные, он по-прежнему работа-
ет с ребятами. По принципу сту-
дийности. Тот самый принцип,
который проповедовал Констан-
тин Сергеевич Станиславский:
жить, учиться и работать, как
одна семья. Только в таком слу-
чае работа – хоть и особая, теат-
ральная, но работа – становится
творчеством. Студия у Ребрикова
сорганизовалась и не дает ника-
ких «трещин». Подтверждением
служит то, что ребята, которые
выпустились в прошлом году – а
это первый выпуск – продолжа-
ют ходить на репетиции.

…Я попал на начальный «за-
стольный» репетиционный пери-
од. Ребриков для своей новой
постановки выбрал пьесу Викто-
ра Ольшанского «Принцесса
Кру». Это не сказка и не лубок, а
драматическая, насыщенная
психологическими деталями
пьеса, требующая такой же тща-
тельной психологической разра-
ботки. В ней идет речь о судьбе
девочки, приехавшей учиться в
Англию. Тринадцать действую-
щих лиц, двадцать шесть испол-
нителей.

- Хочу, чтобы у нас было два
актерских состава, - говорит
Ребриков. – И не только для
того, чтобы подстраховаться на
случай, если кто-то заболеет, а
прежде всего для того, чтобы
сравнивать разные манеры
игры, давать больше простора
для импровизации.

Ребриков пошел даже на то,
что роль хозяйки школы благо-
родных девиц отдал Елене Ники-
тиной и … Александру Иванову.

- Саша – потрясающий мас-
тер перевоплощений, - говорит
Николай Ефимович. – Мне ведь,
знаешь, его родители с такими
словами привели: «Ну, возьмите
его к себе! Ну, сил больше наших
нет от его розыгрышей!» При-
шлось взять, о чем нисколечко
не жалею. На недавнем област-

ном театральном фестивале  в
Лисках у героя Саши Иванова во
время спектакля неожиданно
отклеился ус. Другой бы тут же
сквозь сцену провалился, а
Саша, как ни в чем не бывало,
тут же репликой-отсебятиной
обыграл ситуацию: «Вы меня так
достали, - обратился он к другим
исполнителям, - что у меня усы
стали вылезать». И все ему со-
шло с рук – зал принял реплику
как должное.

Иванов, который будет играть
женскую роль, ни в коем случае
не станет педалировать комизм
ситуации. Об этом они сразу до-
говорились с Ребриковым. Ни-
каких костюмированных верок
сердючек. А все как в японских
трагедиях времен раннего сред-
невековья: тогда женские роли
играли только мужчины с четкой
психологической проработкой
особенностей женского поведе-
ния. Ребрикова как режиссера
та сверхзадача, которую он по-
ставил Александру Иванову, вол-
нует больше всего: справится ли
с ней начинающий исполнитель,
не скатится на пародийность? А
буквально перед Новым годом
Иванов и Ребриков ездили в
Воронеж на «смотрины» в акаде-
мию искусств. Доцент Виолетта
Тополага «крутила» Сашу и так и
сяк: на предмет сценической

речи, вокала, танца. Осталась
довольна. И дала «добро» на его
поступление на театральный
факультет.

Вообще Ребриков ни кого не
«толкает» в актеры. Более того,
он чаще всего бывает против
такого профессионального вы-
бора.

- Поймите меня, ведь я не
враг вам, - несколько патетичес-
ки заявляет Ребриков, – чтоб не
думать о вашей дальнейшей
судьбе. Ведь актер – профессия
архизависимая. Увидит вас ре-
жиссер или нет? Вот и мучайся
в ожидании роли. А ее все нет и
нет. Сколько от этого судеб лома-
лось…

Но вот с Ивановым случай
особый. Такое впечатление, что
он на сцене и родился.

А вот главную роль в спектак-
ле «Принцесса Кру» Николай
Ефимович отдал Наташе Шумей-
ко, которая только-только при-
шла к нему на курс. На первый
курс. Но педагог считает, что рис-
ка в этом назначении на роль
нет никакого. Не только по типа-
жу Наташа соответствует своей
героине, но и по таланту.

Занят в новом спектакле и
Вася Бобылев. Тот самый Вася,
которого Ребриков никак не хо-
тел брать на обучение. Ему по-
казалось, что у мальчонки нет

никаких актерских задатков. Тог-
да была пущена в ход «тяжелая
артиллерия», а точнее, бабушка
Васи. Она методично доказыва-
ла Николаю Ефимовичу, что у ее
внука масса актерских способ-
ностей, и что он, как педагог, в
данном случае сделает ошибку,
если не возьмет к себе на обу-
чение Васю. И Ребрикову под
таким нажимом пришлось
сдаться. Он на все махнул рукой:
«Пишите ко мне и Васю!» И не
просчитался. Вася оправдал ба-
бушкины авансы. На недавнем
областном фестивале Вася Бо-
былев вместе с Борей Милашен-
ко стал лауреатом. Играли они в
спектакле «Чудеса с доставкой
на дом».

«Застольный» репетицион-
ный период у них надолго не за-
тянется. Детально разберут каж-
дую роль, все мотивы поступков
героев определят, их психологи-
ческие особенности. А потом и
на сцену надо идти. Сцена тут же,
через дорогу, в Доме учителя.
Правда, маленькая и «без
удобств». Местные чиновники
посулили отдать ребятам поме-
щение летнего кинотеатра в го-
родском саду. Года два назад, ле-
том, одинокий штукатур даже не
шатко не валко привел в поря-
док фасад здания. Но на этом
все и закончилось. Надо бы
внутри лад дать, перепланиров-
ку сделать, оборудовать.

- Был бы у нас в Острогожске
свой учебный театр, как в Моск-
ве у студентов ГИТИСа! - мечта-
ет Ребриков. - Мы ведь на их
спектакль «Моцарт и Сольери»
специально ездили, когда ребя-
та гастролировали в Воронеже.
Классно играли. На их работу на
сцене и ориентируемся.

И еще для справки местным
чиновникам. Рядом с бывшим
зданием летнего кинотеатра
находился летний театр. Рабо-
тала в Острогожске професси-
ональная труппа. А актер Иль-
ичев впоследствии стал Заслу-
женным артистом РСФСР,
снялся в кинофильме «Тихий
Дон», Шолохову его роль очень
глянулась…

Вот и думаю: может, еще не
один заслуженный артист вырос
бы в Острогожске. Будь у них
настоящая сцена.

А тот, кто всему научит, у ре-
бят есть.

Виктор СИЛИН,
спец.корр. «Коммуны».

г.Острогожск.

На нарах любви не построишь
ТЕЛЕЭКРАН И ЖИЗНЬ

«Я прирос душой
к этим людям…»

Теперь это не типично и, наверное,
многих удивит: врач высочайшей ква-
лификации, умеющий делать филигран-
ную работу, на многочисленные предло-
жения оставить село и перебраться в
город отвечал неизменным отказом.
Звали его и в Воронеж – сулили и дол-
жность, и квартиру, и несоразмеримо
более высокую зарплату. А он отвечал
одной и  той же фразой: «Я прирос ду-
шой к этим людям…».

Впрочем, «прирощенность» эта обо-
юдна, и за  24 года уже не одно поколе-
ние тресоруковцев, ермоловцев, рож-
дественцев вслед за своим доктором
повторяет эту фразу. В Тресоруковской
больнице, в очереди у его кабинета,
неожиданно услышал такие слова по-
жилой крестьянки: «Вот ведь больно же,
а уходишь от него с улыбкой».

«С улыбкой» - это еще и потому, что
врач Вячеслав Сморчков не только уме-
ет погасить боль, но и решать насущные
проблемы своих земляков – житейс-
кие, социальные, бытовые. Это его уме-
ние тресоруковцы оценили и третий со-
зыв подряд доверяют Сморчкову быть
своим представителем в районном Со-
вете народных депутатов. Поэтому труд-
но порой бывает понять, к кому выст-
раивается ежедневная очередь в Тре-
соруковской участковой больнице:  к
Сморчкову – врачу или к Сморчкову –
депутату?  А может быть, просто к обая-
тельному и задушевному человеку, ко-
торый умеет и выслушать, и понять, и
посоветовать?

У Вячеслава Николаевича нет при-
вычных графиков приема – ни вра-
чебного, ни депутатского, потому что
боль, как и людские проблемы, ни в
какие графики втиснуть нельзя. Он
принимает до тех пор, пока не опусте-
ет последний стул в коридоре у его
кабинета. Но и на этом не заканчива-

ется рабочий день врача-депутата.
Ему нужно успеть провести профилак-
тическую беседу с учащимися местной
школы, в  сельской администрации
(обещал избирателям  решить вопрос
со снегоуборкой и уличным освещени-
ем) и в конторе местного хозяйства
нужно разобраться с оплатой земель-
ных паев хуторян.

Человек с талантом врача и органи-
затора мог бы давно открыть в городе
частную зубопротезную клинику и жить
безбедно и беспроблемно. Так и сдела-
ли многие коллеги Сморчкова. Он же
ежедневно гоняет свою «семерку» за
шестьдесят с лишним километров в оба
конца и тратит время и нервы на реше-
ние чужих проблем. На  нещедрую док-
торскую зарплату на одном бензине
«прогореть» можно. На мой вопрос об
этом Вячеслав Николаевич с искренним
прямодушием отвечает: «Не думалось
как-то об этом. Да и не чужие мне эти
люди и их проблемы – ведь здесь моя
«малая родина» (родился и вырос
В.Н.Сморчков в Давыдовке), как же я
все это брошу?»

Что касается бензина, то выручают
иногда руководитель ООО «Ермоловс-
кое» Вячеслав Галкин и директор Давы-
довского хозяйства Виктор Литвинов.
Не истончилась бы ниточка такой вза-
имовыручки в каждом из нас, глядишь
– проблем и боли в мире стало бы мень-
ше.

… По темной зимней трассе «семер-
ка» Сморчкова возвращается в Лиски.
Не домой. Директор ПАТП «Лискинское»
Юрий Сомов открыл на предприятии
стоматологический кабинет  и попросил
Вячеслава Николаевича помочь его лю-
дям. И Сморчков спешит к людской
боли.

Николай КАРДАШОВ.
Фото автора.

Его белую «семерку» я
каждый день встречаю
ранним   утром  на   трас-
се   Лиски – Давыдовка.
В любую погоду – в  снег,
в  гололед, в дождь  –
«семерка» спешит в Тре-
соруково. Ей нельзя за-
стрять, опоздать, задер-
жаться, потому что ее
хозяина ждут не  только
тресоруковцы, но и жи-
тели окрестных сел Да-
выдовской зоны. За 24
года этой бесконечной
спешки к людям «семер-
ка» сменила «копейку»,
«уазика». Не менялся
только их хозяин за рулем – врач-стоматолог Тресоруковской участковой
больницы  Вячеслав Николаевич СМОРЧКОВ.

В свое время «Коммуна» рассказывала о
раскрытом в прошлом году по горячим сле-
дам жестоком убийстве семьи из троих чело-
век, совершённом летом в одном из сёл Се-
милукского района. Совершил его 22-летний,
нигде не работавший парень, жертвами ста-
ли 39-летний бизнесмен, его супруга и вось-
милетний сынишка. Вряд ли убийца имел ка-
кие-либо личные претензии к своим жертвам:
ему хотелось лишь поживиться деньгами и
ценными вещами. Как сообщали в газетах, на
допросе он признался, что «деньги были нуж-
ны на билет до Белоруссии», очень уж захоте-
лось навестить проживающих там родствен-
ников».

Денег в доме не обнаружилось, зато убий-
ца нахапал всяких вещичек. В частности, два
сотовых телефона:

«Как только в руки парня попали халявные
телефоны, он начал обзванивать своих дру-
зей и родственников, а заодно и слатьслатьслатьслатьслать

СМС-сообщения на телепроект «Дом-2» (какСМС-сообщения на телепроект «Дом-2» (какСМС-сообщения на телепроект «Дом-2» (какСМС-сообщения на телепроект «Дом-2» (какСМС-сообщения на телепроект «Дом-2» (как
сообщил задержанный, ему хотелось с кем-сообщил задержанный, ему хотелось с кем-сообщил задержанный, ему хотелось с кем-сообщил задержанный, ему хотелось с кем-сообщил задержанный, ему хотелось с кем-
нибунибунибунибунибудь познакомиться).дь познакомиться).дь познакомиться).дь познакомиться).дь познакомиться). Именно по звонкам
и СМСкам милиция и вышла на его след».

А не вышла бы – глядишь, вовсю гастро-
лировал бы сейчас по стране вместе с «Солн-
цем», «Маем» и Отцами белебейского pэпа
братьями Каримовыми. Себя тоже потребо-
вал бы переименовать как-нибудь экзотично.
Назвался бы, к примеру, Лёвой Косым. Про
зону и нары ему, конечно, карабасы-бараба-
сы c ТНТ петь запретили бы, ибо «не формат».
Пришлось бы, напялив на туловище ненавис-
тное гуччи и версаче, петь (вздыхая и внут-
ренне матерясь) про Большую и Чистую Лю-
бовь. Девочки в зале обрыдались бы от уми-
ления.

В журнале «Дом-2» поместили бы цветной
постер с его изображением. Интересно, есть
ли у юноши интригующая дам татуировка?

Шёл он, кстати, по вполне проторенному
пути. Несколько месяцев назад в российских
средствах массовой информации появилась
информация о задержании милицией одного

из строителей любви прямо на съёмочной
площадке. Выяснилось, что некто Алексей
Адеев перед тем, как пойти на тнтшный кас-
тинг, промышлял махинациями с квартирами
и был объявлен в федеральный розыск. Что-
бы скрыться от милиции, молодой человек по-
дался в участники популярного реалити-шоу.
А ведь тоже считал себя, наверное, самым ум-
ным на этой Земле.

Впрочем, не так уж и глупо. Наверняка он
верил, что, обретя популярность, сделается
неприкасаемым. В самом деле, хуже ли он,
чем сын министра обороны, безнаказанно
сбивший насмерть старушку, после чего на-
катавший заявление на её зятя, который, дес-
кать, угрожал после происшедшего его жиз-
ни и здоровью? Однако ж, сообщают СМИ,
участник реалити-шоу «Дом-2» Алексей Адеев
приговорен судом к 4,5 года колонии строго-
го режима за мошенничество. Так или иначе,
свои пять минут славы он получил: после за-
держания сразу несколько телеканалов отме-
тились репортажами о его судьбе. Несостояв-
шийся строитель любви, а ныне зэк, прямо-

таки светился от счастья, когда махал теле-
визионщикам рукой из-за решётки.

Всегда подозревал: сей телепроект приду-
ман в недрах Министерства внутренних дел
для того, чтобы шпану всякую собирать по
стране и изолировать от общества. В наибо-
лее вопиющих случаях попытка попасть в те-
лепередачу приводит на нары, однако чаще
всего речь идёт о безобидной профилактике
преступности. Мог юноша по кривой дорож-
ке покатиться, зарезать кого-нибудь, ограбить
и изнасиловать, но попал в телевизор, где ему
дали чипсы (чтоб жевать), пластилин и фло-
мастеры (чтоб сублимировать деструктивные
наклонности в творчестве), а наиболее не-
предсказуемым микрофон, чтобы издавать
всякие диковинные звуки. Да ещё и познако-
мили с девушкой, обладавшей столь же деви-
антными судьбой и мировосприятием!

Социализировали, короче. Непонятно, по-
чему возмущаются депутаты Госдумы.

Всё лучше, чем резать прохожих на мосту
в полнолуние.

Виталий ЧЕРНИКОВ.

НОВОСТИ ИНТЕРНЕТА
По материалам РИА «Новости»

Последний роман Набокова
уничтожат

Сын писателя Владимира Набокова
собирается уничтожить последний
неопубликованный роман отца. Как со-
общила британская газета «Таймс»,
Дмитрий Набоков собирается уничто-
жить роман «Происхождение Лары» в
связи с последней волей самого писа-
теля. «Воля автора священна и права на-
следника не обсуждаются», - сказал писа-
тель Андрей Битов. - Отец завещал - сын
исполняет». «Кто-то видит за этим боль-
шую ценность, но я думаю, что автор лучше знает, чем себя
не попортить. Может, решение Набокова было чем-то обосно-
вано, - сказал Битов. - Он не был похож на человека сколько-
нибудь безумного и лишившегося способности к самооцен-
ке. Вкус у него до конца работал». «Это еще не совершено.
Вполне возможно, что это еще не состоится», - добавил он.
Владимир Набоков умер в 1977 году. Вдова писателя не ре-
шилась исполнить его последнюю волю и перед смертью в
1991 году завещала, чтобы их сын, Дмитрий Набоков, при-
нял решение о судьбе романа «Происхождение Лары».

Пентагон разрабатывал
секс-бомбу

Пентагон разрабатывал секс-бомбу - в буквальном
смысле этого слова. О новой разновидности нелетального
оружия, поражающего ряды вражеской армии, стало изве-
стно из рассекреченных недавно документов. Бомба долж-
на была подрывать мораль и дисциплину в рядах вражес-
кой армии, делая солдат невероятно привлекательными друг
для друга. Впрочем, это не единственный вариант нелеталь-
ного химического воздействия. Также Пентагону предлага-
ли опылять позиции врага ароматами, привлекающими
тучи москитов или крыс на позиции, что сделает их непри-
годными для обороны от победоносного наступления аме-
риканской армии. Еще одно занятное предложение предус-
матривало использование специального химиката, который
бы создавал у партизан длительный невыносимый запах изо
рта. По мысли ученого, это должно было помешать врагам
затеряться среди мирных жителей. А в тропиках предлага-
лось распылять над позициями раздражающее вещество,
которое бы делало солнечный свет невыносимым для кож-
ных покровов. Авторство этих уникальных разработок при-
надлежит Специальной лаборатории ВВС США в Дэйтоне,
штат Огайо.

Первое чудо Иисуса.
Находка археологов

Израильские археологи ут-
верждают, что им удалось найти
город, в котором, согласно Биб-
лии, Иисус Христос сотворил
свое первое чудо. Археологичес-
кая экспедиция, ведущая раскоп-
ки в Галилее - области на севере
Израиля, - обнаружила развалины
поселения, просуществовавшего
семь веков и хранящего следы эл-
линистического, римского и византийского периодов. Об
этом говорится в сообщении, распространенном Управле-
нием древностей Израиля. Руководитель экспедиции Ярде-
на Александер считает, что найденные развалины - это биб-
лейский город Кана Галилейская, где Иисус, приглашенный
на свадьбу вместе с матерью и учениками, превратил воду в
вино. «Так положил Иисус начало чудесам в Кане Галилейс-
кой и явил славу Свою; и уверовали в Него ученики Его», -
описывает этот эпизод Евангелие от Иоанна. На месте рас-
копок исследователи нашли развалины зданий, остатки до-
машней утвари и обломки каменных сосудов для ритуаль-
ного омовения, подобных тем, в которых вода стала вином
по велению Иисуса.

Подготовил Юрий ШАМИН.

ГЛАВНОЕ УПРАВЛЕНИЕ ПО ГОСУДАРСТВЕННОМУ
РЕГУЛИРОВАНИЮ ТАРИФОВ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

РЕШЕНИЕ
ПРАВЛЕНИЯ

от 18.01.2006 г. № 1/5, г. Воронеж
Об утверждении индексов максимально возможного
изменения установленных тарифов на товары и услуги
организаций коммунального комплекса с учетом
надбавок к тарифам на товары и услуги организаций
коммунального комплекса, предельных индексов
изменения размера платы граждан за жилое
помещение и предельных индексов изменения
размера платы граждан за коммунальные услуги
для городского округа г.Воронеж на 2006 год

В целях реализации норм Федерального закона от 30 декаб-
ря 2004г. № 210-ФЗ «Об основах регулирования тарифов орга-
низаций коммунального комплекса», Федерального закона от
26.12.2005г. № 184-ФЗ «О внесении изменений в Федеральный
закон «Об основах регулирования тарифов организаций комму-
нального комплекса» и некоторые законодательные акты Россий-
ской Федерации» и на основании приказа Федеральной службы
по тарифам от 29 декабря 2005г. № 853-э/4, Правление

Р Е Ш И Л О:

1. Установить предельный индекс максимально возможного
изменения тарифов на товары и услуги организаций коммуналь-
ного комплекса с учетом надбавок к тарифам на товары и услуги
организаций коммунального комплекса на 2006 год для городс-
кого округа г.Воронеж - 114,0%.

2. Установить предельный индекс изменения размера платы
граждан за жилое помещение и предельный индекс изменения
размера платы граждан за коммунальные услуги с учетом соот-
ношения платы граждан за жилое помещение и коммунальные
услуги соответственно затратам на содержание и ремонт жилья
и затрат по оказанию коммунальных услуг на 2006 год для город-
ского округа г.Воронеж в следующих размерах:

- предельный индекс изменения размера платы за жилое по-
мещение -120,0%;

- предельный индекс изменения размера платы за коммуналь-
ные услуги –120%.

3. Настоящее решение вступает в силу с момента официаль-
ного опубликования.

Руководитель главного управления Н.Г.РЕШЕТОВ
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Треть сельских жителей России считает, что главная
проблема агропромышленного комплекса - отсут-
ствие четкой, последовательной государственной
сельскохозяйственной политики. Эти данные полу-
чил Фонд «Общественное мнение» в ходе общерос-
сийского социологического опроса.

Парадокс в том, что на самом деле за последние несколь-
ко десятилетий программ развития сельского хозяйства и
помощи селу было принято немало. Деньги на это выделя-
лись огромные. А вот их эффективность была, к сожалению,
почти нулевая. Но вот прошлой осенью по поручению Пре-
зидента Российской Федерации был разработан и принят
новый национальный проект. Называется он - «Развитие
агропромышленного комплекса». Объем его финансирова-
ния составит в 2006 году 14,2 млрд., а в 2007-м – 16,7
млрд. рублей.

Проект предполагает два приоритетных направления: ус-
коренное развитие животноводства и стимулирование раз-
вития малых форм хозяйствования. Казалось бы, выбра-
ны они правильно. Да и предлагаемые меры обоснованы.
Эксперты чуть ли ни в один голос подтверждают, что закуп-
ка 100 тыс. голов высокопродуктивного племенного скота,
нового технологического оборудования для его содержания,
позволит увеличить производство молока и мяса.

Не менее своевременно и решение о создании в сельс-
ких районах снабженческо-сбытовых кооперативов, через
которые станет осуществляться поставка продукции, про-
изводимой личными подсобными хозяйствами, в сети сбы-
та. Тем самым будет сформирована система, которая по-
теснит, а может быть, и вытеснит с рынка многочисленных
спекулянтов и посредников, по сути разоряющих селян.

Итак, можно констатировать, что идеи - хорошие, про-
ект - более чем актуальный. Но каковы будут результаты?
Вот здесь есть сомнения и даже опасения. Связаны они с
тем, что вслед за проектом должен быть разработан под-
робный «бизнес-план», который и станет руководством к
действию для региональных властей и различных причаст-
ных к этому организаций. Но бизнес-план строится на мак-
симально полной информации о состоянии дел в инвести-

руемом секторе. А ею, по признанию руководителей Мин-
сельхоза, сегодня мало кто располагает.

Снять эту неопределенность сможет готовящаяся Все-
российская сельскохозяйственная перепись, которая по-
зволит получить уточненные сведения о всех категориях
хозяйств, о занятости в сельхозпроизводстве, площадях
посевных земель, поголовье скота и численности птицы, на-
личии техники и оборудования. В Воронежской области в
переписи примут участие около тысячи сельхозорганиза-
ций, более 4,5 тысячи фермерских хозяйств и индивидуаль-
ных предпринимателей, примерно 590 личных подсобных
хозяйств, более 700 садоводческих и огороднических объе-
динений граждан. Другими словами, будет получена вся та
информация, без которой просто невозможно выработать
эффективную политику развития этого сектора экономики.

По информации Воронежстата.

Перепись
и бизнес-план
Перепись
и бизнес-план
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СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

Заказчик ОАО «Воронежская энергосбытовая компания»,
394029, г.Воронеж, ул. Меркулова, 7а,  настоящим объявляет о
проведении процедуры запроса предложений и приглашает
юридических и физических лиц, а также объединения этих лиц,
способные на законных основаниях оказать требуемые услуги,
подавать свои предложения для заключения Договора на оказа-
ние услуг по охране объекта: административное здание ОАО
«ВЭСК» и прилегающая территория (включая гараж), располо-
женное по адресу: г.Воронеж, ул. Меркулова, 7а (далее – услуги)
для  нужд Заказчика.

Подробное описание закупаемой продукции и условий Дого-
вора содержится в Документации по запросу предложений, ко-
торая предоставляется участнику по его письменному запросу в
следующем порядке: по электронной почте по адресу:
starl@vesc.ru, по телефону/факсу – (4732)499662.

Настоящее уведомление не является извещением о проведе-
нии конкурса и не имеет соответствующих правовых последствий.

Если Ваше предложение заинтересует заказчика, в целях
заключения договора Вам необходимо представить заверен-
ные организацией копии следующих документов:

1. учредительные документы (устав, учредительный договор);
2. свидетельство о постановке на учет в налоговом органе;
3. свидетельство о внесении в единый государственный ре-

естр юр. лиц;
4. лицензия на осуществление деятельности;
5. документ, подтверждающий полномочия руководителя или

лица, уполномоченного на подписание договора от имени по-
ставщика (протокол, приказ о назначении, доверенность);

6. выписка из единого реестра юридического лица.

Предложение должно быть подано до 16 часов 00 минут по
московскому времени «_30_»_января_2006 года в следующем
порядке: по электронной почте по адресу: starl@vesc.ru, по факсу
– (4732)207026 или в бумажном виде.

Настоящий запрос предложений не является офертой или
публичной офертой Заказчика. Данная процедура запроса пред-
ложений не является процедурой проведения конкурса. Заказ-
чик имеет право отказаться от всех полученных предложений по
любой причине или прекратить процедуру запроса предложе-
ний в любой момент, не неся при этом никакой ответственности
перед Участниками.

С уважением,

Председатель закупочной комиссии – заместитель
генерального директора – главный инженер Петров В.А.

УВЕДОМЛЕНИЕ
О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО

ЗАПРОСА ПРЕДЛОЖЕНИЙ

СООБЩЕНИЕ О СУЩЕСТВЕННОМ ФАКТЕ
“СВЕДЕНИЯ О ФАКТАХ, ПОВЛЕКШИХ РАЗОВОЕ УВЕЛИЧЕНИЕ (УМЕНЬШЕНИЕ) ЧИСТОЙ

ПРИБЫЛИ ИЛИ ЧИСТЫХ УБЫТКОВ ЭМИТЕНТА БОЛЕЕ ЧЕМ НА 10 ПРОЦЕНТОВ”
1. Общие сведения

1.1. Полное фирменное наименование эмитента (для некоммерческой организации – наименование) Открытое акционерное общество банк «Воронеж»
1.2. Сокращенное фирменное наименование эмитента ОАО банк «Воронеж»

1.3. Место нахождения эмитента 394006, г. Воронеж, ул. Челюскинцев, 149

1.4. ОГРН эмитента 1023600002084
1.5. ИНН эмитента 3666007928

1.6. Уникальный код эмитента, присвоенный регистрирующим органом 654В
1.7. Адрес страницы в сети Интернет, используемой эмитентом для раскрытия информации www.bankvrn.ru

1.8. Название периодического печатного издания (изданий),  используемого эмитентом для опубликования информации Газета «Коммуна»

1.9. Код (коды) существенного факта (фактов) 0300654В18012006
2. Содержание сообщения

2.1. Факт (факты), повлекший разовое увеличение (уменьшение) чистой прибыли или чистых убытков эмитента более чем на 10 процентов: увеличение административно-
управленческих расходов.
2.2. Дата появления факта (фактов), повлекшего за собой разовое увеличение (уменьшение) чистой прибыли или чистых убытков эмитента более чем на 10 процентов:
18.01.2006г.
2.3. Значение чистой прибыли (чистых убытков) эмитента за отчетный период (3-й квартал 2005г.), предшествующий   отчетному  периоду, в  котором    появился  соответствующий
факт  (факты):  4129 тыс. руб.
2.4. Значение чистой прибыли (чистых убытков) эмитента за отчетный период (4-й квартал 2005г.), в котором появился соответствующий факт (факты): 1267 тыс. руб.
2.5. Изменение чистой прибыли (чистых убытков) эмитента в абсолютном и процентном отношении: «минус» 2862 тыс. руб. или 69,3%.

3. Подписи

 3.1. Президент ОАО банк «Воронеж» Г.В. Пенькова
(подпись)

3.2. Дата «18» января 2006 г. М.П.

3.3. Главный бухгалтер ОАО банк Воронеж» Л.А. Афанасьева
(подпись)

3.4. Дата «18» января 2006 г.

ТРЕБУЮТСЯ ВОДИТЕЛИ
на личных бортовых грузовиках

МАЗ, КАМАЗ для перевозки грузов
из Воронежа в Московскую область.

Оплата высокая, своевременная.
Телефоны: 8 926 222 33 45,

8 499 743 89 64.

ИЗМЕНЕНИЯ К ОБЪЯВЛЕНИЮ
в газете «Коммуна» от 30 ноября 2004г. №186

собственников 10 зем. долей, располож. на территории СХА
«Новолиманская», следует читать: «…на земельный участок

49,6 га с качественной оценкой 2908,5 б/га… (9 человек)…
в том числе 49,6 га пашни, находящейся в поле №5 бригады

№1 – 31,7 га, в поле №6 бригады №1 – 17,9 га…

ЗАО «ВМУ-2»
объявляет

о заселении
жилых домов:
поз. 4 по ул.Минская

(район больницы
«Электроника»),

г.Воронеж;
поз. 1 по ул. Ленина
в р.ц. Новая Усмань

Воронежской области.

Справки по тел.
27-86-38.

Cтраховая компания
ЗАО «АСТО «Гарантия»

объявляет
о признании

недействительными
в связи с утратой
бланки полисов

ОСАГО
ААА №0260466769
ААА №0260466770
ААА №0260466771
ААА №0260466772
ААА №0260466773

Лицензия № 4387 Д
от 19.06.2003г.

ОАО «СКТБ «СИСТЕМПРОГРАММ»
ПРОВОДИТ КОНКУРСНЫЙ ОТБОР
аудиторской организации для проверки финансово-хозяйственной

деятельности (общий аудит) за 2005г., 2006г. и 2007г.

Условия и порядок проведения конкурса согласно «Правилам проведения открытого
конкурса по отбору аудиторской организации…», утвержденным Постановлением Пра-
вительства РФ 30 ноября 2005г. №706 «О мерах по обеспечению проведения обязатель-
ного аудита» без предварительного отбора.

Дополнительные требования: не менее чем 3-летний опыт работы аудиторской фирмы
и ее специалистов по проведению проверки финансово-хозяйственной  деятельности
организаций, выполняющей научно-исследовательские и опытно-конструкторские ра-
боты в НИИ и КБ.

Время проведения конкурса: март 2006г., место проведения: г.Воронеж, ул.Моисее-
ва, д.5.

Финансовые предложения подаются по стоимости проведения аудита за 2005г.,
стоимость проведения аудита за 2006г. и 2007г. оговаривается условиями договора с
протоколами договорной цены с учетом фактических обстоятельств, но не ниже чем за
2005г.

Сведения об ОАО, проект договора, план-график работы конкурсной комиссии и
техническое задание находятся на сайте ОАО в Интернете www.vsktb.ru.

Срок подачи заявок 45 дней со дня публикации настоящего объявления.
Справки по телефонам: 8-4732-71-52-18, 8-4732-77-80-87, 8-4732-77-

54-12. Факс 8-4732-71-57-56. E-mail:tc@kometa.vrn.ru

Комитет по управлению муниципальным
имуществом Семилукского муниципального района

Воронежской области делает поправку
в объявление от 10.11.2005 года.

По земельному участку кадастровый номер
36:28:84 00 013:0033, вместо «право» читать «лево».

Принимаются заявки.

Администрация Семилукского
муниципального района

Воронежской области
в  соответствии со ст. 13 Федерального закона

№101-ФЗ «Об обороте земель
сельскохозяйственного назначения»

сообщает о выделении
земельного участка

из невостребованных земельных долей
в границах ООО «Девицкий колос».

Земельный участок из земель сельскохозяйственного на-
значения из-за плохого качества почвы не обрабатывается и
не используется по прямому назначению более пяти лет. По
почвенному обследованию участка, проведенного ОАО
«ЦЧОНИИгипрозем», земля непригодна для сельскохозяй-
ственного производства.

Местонахождение земельного участка: Воронежская об-
ласть, Семилукский район, придорожная полоса 201 км (пра-
во) автодороги А-144 «Курск-Воронеж-Борисоглебск».

Площадь земельного участка, кв. м: 5633.
Кадастровый номер 36:28:84 00 015:0249.
Выделенный земельный участок сформирован для пере-

дачи в аренду под строительство.

С дополнительной информацией по формированию зе-
мельного участка можно ознакомиться по адресу: г.Семилу-
ки, ул.Ленина, 11, каб. №46, с 8.00 до 16.00, тел. 22890.

Попов В.Ф.,
действующий в интересах 117 собственников земельных долей

бывших земельных угодий колхоза им. Калинина
Новоусманского района Воронежской области,

извещает остальных участников
долевой собственности о намерении

выделить земельный участок
в счет 117 земельных долей общей площадью 445,34 га.
Местоположение выделяемого участка: к востоку от села
Хреновое (примерно в 3 км восточнее здания правления

ООО «Нива»); участок примыкает к границам земель
Гослесфонда, ООО «Рыканское» и СХА «Дружба».

Возражения остальных участников долевой собственности
относительно местоположения выделяемого участка направлять

по адресу: Воронежская область, Новоусманский район,
с.Хреновое, ул.Молодежная, Попову В.Ф.

СОВЕТЫ  АВТОЛЮБИТЕЛЯМ

Ваша холодная
машина…
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Сильные морозы в серьез-
ное положение поставили
автомобилистов. И дело не
только в том, что по многим
дорогам после вчерашней
метели просто не проехать.
Для сотен и тысяч автолюби-
телей, поставленных перед
необходимостью сесть в та-
кую погоду за руль, пробле-
мы начинаются еще раньше,
а именно с тех минут, когда
надо завести автомобиль.
Особенно те, что ночуют на
открытом воздухе.
С чего начать?

С того, чтобы правильно по-
добрать моторное масло, счита-
ют эксперты.

– При таком морозе, который
сейчас наступил в России, 90
процентов масел непригодны
для работы, – делится своим
мнением известный эксперт по
автомобилям, автор популярной
передачи «Автоликбез» Юрий
Гейко. – Мало кто знает, что мож-
но использовать масло с марки-
ровкой, в которой первое значе-
ние «ноль». Речь идет о синтети-
ческих маслах с обозначением
0W40 или 0W50. Но поскольку
все автомобилисты вряд ли бро-
сятся менять масла, в эти дни
можно ожидать массового «убий-
ства» двигателей.

Именно «убийства», ибо одна
«заводка» двигателя в мороз от
минус 17 градусов и ниже сопо-
ставима с несколькими километ-
рами пробега по износу движу-
щихся, трущихся деталей. Так что
одна среднестатистическая по-
ездка на работу и с работы – это
фактически потеря 600 километ-
ров пробега.

В этой связи Юрий Гейко со-
ветует владельцам автомобилей
по возможности воздержаться
от поездок на своих любимых
авто.

Владельцам теплых гаражей
и автомобилей с инжекторным
двигателем эксперт рекоменду-
ет перед выездом на холод на-
полнить бензобак до отказа. Чем

больше в баке воздуха, тем боль-
ше водяных паров в нем содер-
жится. Происходит их кристалли-
зация, и микрокристаллы оседа-
ют в топливе, скапливаются на
дне и «губят» бензонасос и топ-
ливную систему.

Кроме того, для всех без ис-
ключения марок автомобилей и
типов двигателей Юрий Гейко
рекомендует перед «заводкой»
автомашины либо «помигать»
дальним светом, либо включить
на пару минут что-либо из элект-
рооборудования, чтобы «взбод-
рить» аккумулятор.

Отвечая на вопрос РИА «Но-
вости» о допустимом количестве
попыток завести автомобиль в
мороз, журналист сказал, что
такого показателя вообще нет.

– Сделать много попыток за-
вести машину даже новый акку-
мулятор все равно не даст. При
такой температуре он довольно
быстро садится, теряет свою ем-
кость, – отметил Гейко.  – Дру-
гое дело, что постоянное враще-
ние стартера должно быть не
больше десяти секунд. Иначе он
просто перегреется.

Небезынтересны, а главное,
весьма полезны могут быть и
советы эксперта журнала «За
рулем» Андрея Сидорова: что-
бы гарантированно выехать ут-
ром, можно встать ночью и про-

греть двигатель. А еще лучше –
взять с собой аккумулятор до-
мой, чтобы он отдал максималь-
ный ток.

Андрей Сидоров считает, что
если автомобиль промерз, про-
стояв на морозе несколько дней,
то не рекомендуется пытаться
завести его при помощи букси-
ра, особенно, если это автомо-
биль с автоматической короб-
кой передач.

– Если говорить о том, что
человек может сделать своими
силами, то это взять аккумуля-
тор, притащить его домой, по-
ставить в тазик с горячей во-
дой. Пусть он там согреется ча-
сок, – рекомендует Сидоров.

В морозные дни мыть маши-
ну не рекомендуется, потому что
перепад температур отрицатель-
но скажется на состоянии лако-
красочного покрытия, полиров-
ка может потускнеть. Если же
все-таки пришлось прибегнуть к
услугам мойки, то после помыв-
ки надо продуть теплым возду-
хом замки, иначе их потом не
открыть и не закрыть. Ну а если
ваш автомобиль завелся и уве-
ренно работает, то в добрый путь,
но будьте предельно вниматель-
ны и осторожны и умейте пред-
видеть самые неожиданные си-
туации.

Алексей ИВАНОВ.

Проехали и морозы, и сугробы

- Пассажирские и грузовые
составы проходят по графику,-
рассказала инженер станции
Надежда Шумкова.- Сбоев в дви-
жении нет. Рабочая смена начи-
нается с инструктажа. Люди ра-
ботают на улице. Все в специаль-
ной теплой одежде. На постах
электрики проверили электро-
проводку, установили обогрева-

Крещенские холода остудили, но не заморозили железную
дорогу. Мимо окон вокзала станции Россошь идут поезда.
Дежурная объявляет об их прибытии-отправлении. Москов-
ские и ростовские, питерские и сибирские.

тели. Выдали мазь, которую при-
меняют при обморожениях. Пу-
тевые стрелки и другие механиз-
мы под постоянным контролем.

Начальник технического отде-
ла Россошанской дистанции пути
Галина Семёнова сообщила, что
в студеные дни людьми с других
участков пополнили бригады
обходчиков.

– Специалисты подвижной
«лаборатории-дефектоскопа»
само собой с приборами конт-
ролируют состояние пути, - рас-
сказывает Семёнова. - А мы еще
дополнительно, так сказать – ру-
ками и глазами ежедневно ос-
матриваем-прощупываем рель-
сы, крепёжные болты-гайки, мо-
стовые пролеты. Если замечены
неполадки, туда сразу выезжает
аварийная ремонтная служба.

– А если метель, заносы?
– Снегоочистители наготове.

Каждый работник знает, где ему

надлежит находиться и что ему
делать в такой ситуации.

…Беседовал с железнодорож-
никами в четверг, 19 января, под
вечер. Жгучий, студеный ветер
уже переметал по перронам по-
земку. А ночью-таки завьюжило
всерьез. К утру зима постаралась
поставить на дорогах сугробы.

– Сегодня по тревоге с лопа-
тами вышли, так сказать, в ру-
жье, – пошутил Лобода, началь-
ник станции Россошь.

И уже всерьез Николай Ива-
нович рассказал, что из пред-

приятий железнодорожного узла
мобилизованы пока 150 чело-
век. Потребуется – людей доба-
вят. Они постоянно очищают от
снежных заносов стрелки,
подъездные пути. А на рельсы
вышли в дорогу по «челночным»
маршрутам локомотивы-снегоо-
чистители. Грузовые и пассажир-
ские поезда по-прежнему идут
без задержек.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

г.Россошь.

...А врачам жарко
(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

- Последний больной из дан-
ной категории, который посту-
пил к нам, был истощен до край-
ности, - рассказывает замести-
тель главного врача Елена Дем-
ченко. - Заговорил только через
несколько дней, когда отогрелся
и откормился. Мы выводим та-
ких бедняг из тяжелейшего со-
стояния. Летом они уходят в свои
норы. А сейчас на улице - мороз.
Куда их девать? Управление
здравоохранения регулярно вы-
деляет путевки для перевода в
плановые больницы, но жить-то
они там не будут. А многие рано
или поздно вернутся сюда. Вот,
по сводкам, в прошлом году об-
морожений было больше. И вот
что я думаю: не дай бог, морозы
нагрянули сразу и столь жесто-
кие, что люди вымерзают на ме-

сте. Те же бомжи метеосводок
не читают и не готовятся к холо-
дам.

Персонал БСМП недолюбли-
вает всенародные гулянья. По-
тому что город отпраздновал но-
вогодне-рождественские «кани-
кулы» десять дней назад, а врачи
до сих пор пожинают их плоды.
Для заведующего приемным от-
делением, куда привозят нейро-
и прочие травмы, Шарифа Мир-
зоева любые праздники озна-
чают работу «в режиме катаст-
роф». И определяют характер его
возможной клиентуры. День
ВДВ, танкистов или погранични-
ков, футбольные матчи или выс-
тупления звезд эстрады, Новый
год и тому подобные забавы –
обещают свои проблемы и зас-
тавляют жить в тревожном ожи-
дании. К сожалению, ожидания
зачастую оправдываются. Увы,
люди пьют без меры. А это вле-

чет за собой множество проблем
– от огнестрельных и ножевых
ранений, от жутких последствий
дорожных аварий до банальных
переломов и вывихов.

В отделениях нейрохирургии
и травматологии – решетки на
окнах. Чтобы больные с «белоч-
кой» не выбросились в окно.     Вра-
чам, кстати, тоже нередко не
помешала бы элементарная за-
щита. Дебоширов так сразу не
«погасишь», а если имеет место
приступ белой горячки – тем бо-
лее. Так что работа здесь не толь-
ко психологически сложная, но и
элементарно опасная. Иногда
приходится в буквальном смыс-
ле держать удар.

- Пациенты нас закаляют, -
рассказывает Мирзоев. – Ме-
тод убеждения тут не всегда про-
ходит. Приходится фиксировать
– проще говоря, вязать. И ма-
ленькие хрупкие женщины

справляются не хуже мужчин.
Воля у «слабого пола» – будь здо-
ров! Имейте в виду, буйные па-
циенты, как собаки – слабость
чувствуют безошибочно и реа-
гируют мгновенно.

От чего нет защиты, так это от
обид и оскорблений отдельных
пациентов и их родственников.
Интерьер в приемном отделе-
нии, что и говорить, уюта не обе-
щает - не от хорошей жизни. Вра-
чи бывают немногословны. Не-
редко заставляют себя ждать -
если больно, но не смертельно,
а за стеной привезли парня с
ножевым, и счет идет на секун-
ды.  Опять же, в приемном до-
вольно холодно. Случается, и
кровь на полу не успели смыть.
Все это, конечно, крайне непри-
ятно. Но при всей обоснованно-
сти многочисленных претензий
в адрес российской медицины, в
приемной БСМП как-то хочется

встать на защиту врачей. Одно
только  упомянутое приемное от-
деление № 2  иногда за сутки
принимает более сотни пациен-
тов.

Утром в четверг на экстрен-
ном совещании у главврача
БСМП врачей поставили в изве-
стность, что у коллег из Каширс-
кой ЦРБ - нештатная ситуация, и
больница отказалась от экстрен-
ного приема больных. БСМП взя-
ла всю нагрузку на себя. Заведу-
ющий травмотологическим отде-
лением Геннадий Борисовец
подтвердил, что отделение ра-
ботает в режиме «за двоих». Ген-
надий Борисович заражает спо-
койствием. Лишние эмоции
здесь вообще не в чести: БСМП
называют мясорубкой - ни на ми-
нуту не прекращается поток тя-
желых больных. Не все выдер-
живают. Но кто остается – со-
ставляет тот костяк, который счи-
тают главной ценностью боль-
ницы. Мне рассказали, что у
здешнего главного врача Ген-
надия Зимарина есть две осо-
бенности: очередей в свой каби-
нет – не допускает, за каждого
из своего коллектива – «порвет».
На войне как на войне: здесь
ценят атмосферу надежности и
истинной дружбы. Иначе невоз-
можно работать в режиме «ско-
рой».

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Кстати. Начавшийся в чет-
верг снег добавил врачам про-
блем. Машины «скорой» не могут
пробиться к больным. В 11.00
дежурный Управления ГОЧС по
городу передал информацию, что
автомобили спецтехники выеха-
ли для расчистки подъездных пу-
тей. Однако в 12.30 главный
врач городской станции «Скорой
медицинской помощи» Юрий Ры-
жиков сообщал «Коммуне», что
положение все еще не измени-
лось. В среднем за сутки по  Во-
ронежу поступает около 900 вы-
зовов. В распоряжении – менее
60 машин.Ф
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Редакция газеты «Коммуна» предлагает оптовым и роз-
ничным покупателям наборы открыток с видами Воронежа.

Набор «Воронеж – родина Российского флота»: 17 от-
крыток c переводом на английский. Отличный сувенир для инос-
транных гостей.

Набор «Зодчие Воронежа»: 23 открытки, виды зданий, спро-
ектированных пятью воронежскими архитекторами (А.М.Бара-
нов, В.И.Гайн, М.Н.Замятнин, Н.В.Троицкий, А.В.Миронов).

Наборы открыток с видами
Воронежа – лучший подарок

Набор «Современный Воронеж»: 15 открыток, виды совре-
менного города.

Набор «Память»: 9 открыток, памятные места Воронежа,
связанные с событиями Великой Отечественной войны.

Отдел распространения: тел. (0732) 39-00-87.
Наборы открыток можно также купить в книжных магазинах

г.Воронежа «Библиосфера», «Круг чтения», «Книжный мир се-
мьи», «Светлана», киосках «Роспечати».
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Шарифа Мирзоева праздники означают работуШарифа Мирзоева праздники означают работуШарифа Мирзоева праздники означают работуШарифа Мирзоева праздники означают работуШарифа Мирзоева праздники означают работу
«в режиме катастроф».«в режиме катастроф».«в режиме катастроф».«в режиме катастроф».«в режиме катастроф».


